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ex-prefeito
Be o

'(I Spe�le,r
Vítima de hemorragia cerebral,
o ex-prefeito faleceu namanhã
do último domingo. O

sepultamento foi no início da
tarde de segunda-feira, com a

presença de familiares, amigos
e correligionários.
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De Caçador à caça
O presidente Luiz Inácio Lula da

Silva pediu para que todos os

envolvidos na disputa eleitoral não
deixem que o "clima de eleição"
interfira no bom desempenho da
economia brasileira. Foi um apelo
uníssono. Sem as principais
liderançaspetistas ao seu redor, entre
elas Dirceu, Gushiken e Palocci, o

presidente está acuado e

desprotegido. Por isso, o pedido
veemente por uma trégua.

Todavia, Lula sabe que

dificilmente conseguirá obter eco

junto à classe política para o seu

pedido. As armas do jogo, que ele tão
bem conhece e delas já fez uso, são

justamente a da instabilidadepolítica
e econômica do país. Sem esses

ingredientes, dificilmente a oposição
conseguirá levaràfrente o seuprojeto
de retomar o poder. As mudanças no

quadro político brasileiro passam,
necessariamente, pela instabilidade.

Há de se lembrar, também, que as

mesmas armas que hoje Lula pede
que não sejam usadas contra o seu

algumas das mais difíceis batalhas no

campo político nos últimos anos.

Portanto, será, mais uma vez, o ano

do oportunismo, do clientelismo e da
troca de acusações. Uma eleição tão

imprevisível quanto os desfechos das
CPIs. Os inúmeros escândalos que
pipocaram no Governo Lula deixaram
o presidente apreensivo. Muito mais

ainda depois que cresce apossibilidade
de um pedido de "impeachment".

Lula, aparentemente, parece

tranqüilo e imune' aos inúmeros
escândalos que pulularam em seu

governo nos últimos doze meses. As

pesquisas mostram que o presidente
ainda venceria a eleição contra os

prováveis adversários, mas até outubro
muita água devepassarpor debaixo da
ponte. Já se admite, entretanto, nas

hostespetistas aperda da basepolítica,
o que comprometeria sobremaneira a

governabilidade na eventualidade de
um segundo mandato.
Por enquanto, o presidente Lula

apenas pede por uma ufana trégua,
porém é impossível crer que o caçador

<,

governo, serviram, por muito tempo" não vire caça.
de munição para que o PT vencesse

Artigo

Desafio- e oportunidade global
Em 2002, um documento da ONU

alarmava omundo comdados catastróficos,
sobre saneamento, água, agricultura e

biodiversidade. Cerca de 2,2 milhões de

pessoas morriam a cada ano por beberem

água contaminada e 40% da população do
mundo já enfrentava a escassez. Os

números basearam o documento "Desafio

Global, Oportunidade Global", que serviu
de ponto de partida para as discussões da

. Conferência da ONU sobre

Desenvolvimento Sustentável, em

Johanesburgo, naquele mesmo ano. O

plano de 10 anos traçado na Conferência

defendia, entre outras idéias, que o

desenvolvimento sustentável é aquele que
"atende às necessidades de nossa geração
sem comprometer as gerações futuras".

Além desta, traz uma dezena de outras

metas como a queda drástica da poluição
industrial e a garantia de que, até 2015,
todos os países reduziriam pela metade o

número de pessoas' sem acesso a

saneamento básico e água potável.
Dez anos antes desta conferência, na

Rio 92, o mundo também apontou o

caminho do desenvolvimento sustentável
e pouco ou nada foi feito para que a situação
ganhasse, nomínimo, umhorizontemenos

nefasto. Caminhamos para a insolvência

ambiental, cujo primeiro reflexo grave é

justamente a esc�ssez de água e não .

observamos um único movimento em

direção à ratão. Desde grandes potências
mundiais, até os pequenos municípios,
observa-se um descaso generalizado com
a questão, principalmente no que se refere

à poluição e outras formas de degradação
dos mananciáis.

A definição de uma política de

resultados efetivos em relação ao meio

ambiente é um desafio para a vida e uma

oportunidade para crescermos de forma

menos predatória. Longe do que faz opaís
comandado por George Bush, que dá de

ombros ao Protocolo de Kyoto - mesmo

sendo o maior poluidor mundial -, cabe
nos fomentar, dia a dia, umanovaproposta
de desenvolvimento econômico e de

relação com omeio ambiente. E isso deve

começar por aqui, região que detém boa

parte das reservas hídricas do planeta. O
consumo de água no séculoXX aumentou

seis vezes, paraumapopulação que apenas
duplicou. Nada está totalmente perdido,
mas não é plausível esperar 2012 para que
registremos no papel as metas que não

vamos cumprir nos próximos 10 anos.

Depois da Rio 92 e de Johanesburgo em

2002, não é possível adiar essa

preocupação por mais uma década.
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�/. Aristiliano Ramos, 552 - Gasp�!/! ao salário que o povo nos paga e parar de

Calçadas Gostaria de ocupar este espaço para nos envolver com detalhes ínfimos como

Faz algum tempo que nós, sinceros ao Jornal Metas que fez amatéria parabenizar aos jovens formandos da a cor de uma uniforme. Todos perdem
moradores da ruaBarão do Rio Branco sobre o assunto, e também à prefeitura, na Escola Honório Miranda pela coragem e com atitudes infantis como essas.

e arredores, no Santa Terezinha, pessoa do Prefeito Adilson Schmitt e de determinação que demonstraram na carta Concordo como educador RicardoMaas,

esperamos por esta ação da Prefeitura sua equipe de trabalho pelo pronto intitulada "A Verdade", publicada na quando coloca em sua carta na edição 305
de Gaspar, que agora, felizmente, retirou atendimento. Muito obrigado e Deus lhes edição 306 deste conceituado semanário. da importância do jovem estar bem

os muros da antiga estrada de ferro, que pague.Aproveitando este espaço, queria Não acredito que um raio caia na mesma situado politicamente e votarem homens.
impedia que fossemconstruídas no local, aqui, manifestar minha preocupação com cabeça duas vezes, portanto, não acredito honestos, democráticos e inteligentes.
calçadas e assim, os pedestres a velocidade com que os carros trafegam que seja apenas coincidência as questões Pois eu vou além professor! Digo a esses

caminhavam pelomeio da rua, correndo no local. Acredito ser bem apropriado de cores (diga-se vermelho) que vêm jovens que têm uma arma poderosa em

o risco de serem atropeladas. instalarum redutor de velocidade no local. frequentemente acontecendo em nossa suas mãos chamado voto. Utilizem essa

Graças a Deus, alguém enxergou o Deixo um abraço a todos. cidade e que causam grande temor a arma para o bem, analisem muito nas

problema e hoje, tudo está resolvido. Hermínio J. dos Santos algumas pessoas. Às vezes eu penso: Será próximas eleições antes de depositar seu
Quero deixar aqui, meus cumprimentos Santa Terezinha que alguém sofreu um trauma de infância voto na uma, vejam que tipo de governo

que tem relação com essa cor temos hoje e se não for bom para o

maravilhosa? Cor do sangue que escorre coletivo arrancamos eles de lá e

em nossas veias, cor que simboliza o amor colocamos outros, seja na esfera

e a paixão, cor do nosso coração! Aos municipal, estadual ou federal. Porque
jovens que se levantaram e mostraram temos poder para isso! Atentos aos

suas caras e disseram o que pensam eu candidatos que se apresentam, analisem
me curvo e deles me orgulho. Porque são suas propostas, vejam com quem andam

jovens brasileiros cheios de orgulho, de e ó que fizeram pelo povo. Só assim

esperança, são o futuro' da nossa nação e deixaremos de ter diretores covardes,
como tais jamais devem se curvar contra prefeitos ditadores, governadores e

uma ditadura suja, contra imposições sem presidentes descomprometidos com o

nexo enquanto tanto há para se fazer pelo povo. Parabéns jovens, pelo belo exemplo
povo. Penso que é hora de arregaçar as de cidadania!

mangas e trabalhar, produzir, e fazer jus Evandro de Mello do Amaral
Bairro Sete de Setembro

Cartas, contendo nome completo e RG e no máximo com 15 linhas, devem ser enviadas por e-mail ou entregues na redação. Por motivo de espaço.as cartas poderão serpublicadas resumidamente.

Correção
A poesia publicada na seção Carta do Leitor da edição 305'do Jornal Metas,

intitulada "Cidade de Gaspar", é de autoria do estudante Fernando dos Santos, e
não do aposentado João Wirth, como foi divulgado. A poesia integra um caderno
intitulado Poesias de Gaspar 70 anos, e está disponível na Biblioteca Municipal

. Dom Daniel Hostins.

Ao contrário do que foi publicado namatéria "Rodada de muitos gols no futsal",
na edição 306 do Jornal Metas, a equipe Enovi Estamparia Skalatex venceu a DME

Camboriú pelo placar de 12 a 6.

Namatéria publicada no caderno Cultura & Lazer, na página 4, da última edição
citamos equivocadamente o nome do ex-prefeito Osvaldo Schneider como sendo

Wilson Schneider.

Expediente

Paulo Eccel

Deputado Estadual (PT)
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Tragédia na

Jorge Lacerda

Setenta
dias depois a

Rodovia Jorge Lacerda

,
voltou a ser palco de

mais uma tragédia, com um

saldo de quatr.o mortos e cinco

feridos. Eram 6h20min da

manhã d.o último domingo, dia
2 de abril, quando o veículo

Pálio, dirigido por Cheine da

Silva Dornelles, 22 anos,

invadiu a pista contrária e

chocou-se de frente com o

veículo Pálio Weekend, que
vinha no sentido Gaspar-litoral,
conduzido pelo engenheiro
químico Luiz Gonzaga Verdi,
45 anos,morador do bairro Bela

Vista. O acidente ocorreu no

quilômetro 20 da rodovia, na
curva próximo à entrada do

bairro Macuco. Com o impacto
da batida, os dois veículos se

transformaram num amontoado

de ferros retorcidos. No Pálio

dirigido porLuiz estavam ainda

a esposa, Zeli Berkenbrock

Verdi, 48 anos, bastante

conhecida no Bela Vista, e .os

filhos do casal, OmaiaraLuise, 13
an.os, e Allyson Emani 24 an.os.

Luiz e Zeli não resistiram à

violência da batida emorreram no

local.
Já no outro veículo mais duas

vítimas fatais: o motorista,
Cheine, e o caroneiro Sandro de

Souza Melo, 24 anos, técnico em

enfermagem do Hospital Santa
Isabel.:Além deles, viajavam no

Pálio Juliana Barth, 24 anos,

Gabriela Couto, 24 an.os, e

Joelson dos Santos Corteze, 23
anos, Todos os três,mais os filhos
d.o casal Verdi foram Ievados para

hospitais da região. Os para
médicos do Corpo de Bombeiros

de Gaspar, Ilhota, Itajaí e

Blumenau atenderam à ocorrência

e tiveram trabalho para retirar as

vítimas que ficaram presas nas

ferragens dos veículos. O trânsito

ficou interrompido por lh30min

nos dois sentidos. As causas do

acidente ainda serão investigadas.

à ;_

Familiares e amigos iriconformados com � tragédia

Voluntariado e competência
A ensolarada manhã de

domingo era um convite à
. família Verdi para um passeio.
Sempre atenciosos para com os

filhos, Luiz e Zeli, casados há

25 anos, decidiram acompanhar
Allysson à Florianópolis, onde
ele prestaria prova para um

.

concurso. Era um momento

importante na vida do jovem e

os pais queriam estar ao seu

lado. Não imaginavam, no

entanto, que a viagem seria

interrompida de maneira

trágica.
Inconsolados, familiares e

centenas de amigos passaram

pelo velório do casal, realizado
no ginásio de esportes do Bela

Vista, e seguiram para o

Cemitério Mmficipal .onde .os

c.orp.os f.oram enterrad.os p.or
v.olta das 9 h.oras da manhã de

segunda-feira. A fannua Verdi,
m.orad.ora da Rua Adrian.o

Boletim Médico --------------------.,-------

N.o final da tarde de .ontem,

terça-feira, .o .b.oletim médic.o

d.oH.ospital SantaCatarina, em
Blumenau, inf.orm.ou que
J.oels.on C.orteze permanecia
na UTI, p.orém já respirand.o
sem ajuda de aparelh.os.
Também n.o H.ospital Santa
Catarina está internada

Gabriela C.out.o, que também

nã.o c.orre risc.o de vida. Os d.ois a j.ovem Omaiara Luise, que
sã.o técnic.os em enfermagem d.o' também nã.o c.orre risc.o de vida,
h.ospital:Já Juliana Barth está n.o p.orém, segund.o familiares,
H.ospital Santa Isabel. Ela teve pre.ocupa.o seu estad.o em.oci.onal,
fraturas nas duas pernas e na já que ela fic.ou em estad.o 'de

mandíbula, mas seu estad.o de ch.oque dep.ois d.o acidente. Já .o

saúde é satisfatóri.o.O h.ospital seuirmã.o,Alyss.on,intemad.on.o
inf.orm.ou que ela permancerá H.ospital Marieta B.omhaüsen,
internada em .observaçã.o. em Itajaí, f.oi submetid.o a uma

N.o H.ospital Sant.oAntôni.o está cirurgia de abd.ome.

Korrnann, era muito

conhecida e querida no bairro.
Zélia atuava como agente de

saúde. Por isso a vocação para
o trabalho comunitário. "Ela

era muito simples e atendia a

todos", resumiu a amiga e

companheira na diretoria do

Conselho de Segurança
(Conseg) do Bela Vista/
Figueira, Ignez Sevegnani .

Zeli, ao lado de Ignez e de

outras pessoas do bairro

lutaram pela instalação do

Conseg. Em novembro de

2003 ele foi criado, mas a

fundação e aprovação
ocorreriam somente emmarço
de 2005, quando Zeli assumiu
oficialmente a presidência.
"O Conselho veio justamente
para ajudar na .orientaçã.o das
ações da p.olícia n.o c.ombate

às dr.ogas", relembr.ou
Ignez. Zeli era

também

próxima
paróquia
muit.o an.os exercia

.os trabalh.os de

catequista
?nimad.ora d

grup.os de reflexã.o
.orientad.ora de pais
padrinh.os. Ela havi
v.oltad.o a estudar,

Zeli e Luiz: família, comunidade e trabalho

\.

para concluir o ensino médio,

Não menos importante era o

trabalho do engenheiro químico
e doutor, Luiz Gonzaga Verdi.

Desde maio de 2005 ele era o

profissional responsável pelas
operações das cinco estações de

tratamento de água do Serviço
Autônomo Municipal de Águas
e Esgosto (Samae) de Gaspar.
Foi chamado para ocupar esse

cargo pela competência. "Ele era
inteligente, paciente, educado e

atencioso para ouvir o s

consumidores que vinham ao

Samae", conta a funcionária da

autarqueMariaBeatriz Quintino.
Segundo ela, Luiz implementou
importantes modificações no

abastecimento



Política
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P manta·..Morre Nadinho
José Roberto Deschamps

Acidentes - O último fim de semana foi trágico em Gaspar. Vários acidentes
aconteceram e vitimaram inúmeras pessoas, algumas com muita graví#<;le,

, .

outras fatais, deixando uma marca muito triste para o município, que' vê
__".

crescer dia-a-dia o índice de imprudência e violência nas estradas. Chamou
nos atenção a brutalidade de pessoas inconseqüentes, pelo menos é o que
parece ter acontecido no acidente que vitimou fatalmente o Sr. Luiz e�Êl�na
Zeli, do bairro Bela Vista, deixando seus dois filhos gravemente feri�s,
quando a família se dirigia à capital do estado, no domingo dia 2, por vêlta
das 6h20min, e foram colhidos frontalmente por outro veículo que perdeu a

direção e invadiu sua pista. Deixando um saldo de quatro mortos e cineo

gravemente feridos. A falta de consciência da responsabilidade no trânsito
é

maior causadora de acidentes, pense nisto. _ "J
:,T

História I - A morte do empresário e ex-prefeito Bernardo Spengleç-o
Nadinho, encerra uma trajetóriamarcante no cotidiano gasparense. Mas fica

para sempre na história. Nadinho, como passou a ser conhecido ainda jovem,
se.notabilizou pela capacidade empreendedora e fez surgir em Gaspar uma
referência no comércio. Sua disposição pela política tomou corpo no início
dos anos 70, no MDB onde foi vereador, vice-prefeito e já no PMDB,
prefeito, mas sempre no mesmo partido. Implacável nas suas posições,
não se preocupava em agradar, era firme em suas convicções, talvez por
isso tenha tentado várias vezes ser prefeito da cidade, sem sucesso,

conquistando o direito em 1996.

Gaspar, local onde
também ocorreu o

velório.

Familiares,
amigos, correli

gionários e

lideranças políticas
d�;';.vários partidos
fõr�m' ao velório e

enterro do ex

pi6feito. O

governador Luiz

Henrique da
Silveira enviou uma

coroa de flores e

uma mensagem de

condolências à
família, O prefeito
Adilson Schmitt,
companheiro de

partido, também

de prefeito. Ele foi derrotado três
vezes até conquistar a vitória em

.

1996, com quase o dobro de
votos do seu adversário. No

período em que esteve em

campanha eleitoral e depois à
.frente da prefeitura de Gaspar,
Nadinha reuniu admiradores

pelo seu estilo duro de responder
às críticas da oposição, mas

também conquistou alguns
mnrugos.

Depois de deixar a prefeitura
de Gaspar em 1999 - um ano

antes do término do mandato
acusado de improbidade
administrativa - o ex-prefeito se

afastou da política e dos

negócios, passando a viver
exclusivamente para a família.
"Foi a época em que meu pai
mais viveu para a família",
recorda o filho, o advogado Luiz
Alberto Spengler. Para ele, á
maior herança deixada pelo pai
foi a persistência, a coragem e a

compaixão pelas pessoas. "Meu
pai foi um exemplo para toda a

nossa família.' Ele amava essa

cidade; nunca quis sair daqui e
aqui queria ser sepultado",
lembrou. Nadinha era casado há
40 anos comMiriam, com quem
teve quatro filhos - Luiz

Alberto, Bernardo Leonardo

Spengler filho, Graziela e

Fabiana - que, por sua vez, lhe
deram seis netos. A missa de

compareceu ao

Nadinho governou de 1997 a 1999 velório para prestar
uma última homenagem.

Nascido em farm1ia simples,
Nadinho trabalhou na roça e

. depois foi comerciante do ramo
de eletrodomésticos. A política
foi sempre uma das' suas
paixões. Ele foi fundador d()_
MDRde Gaspar (hoje PMDB)
emmeados dos anos 1960, ao
lado de expressivas lideranças
locais como Arno Schmitt e

Henrique Deschamps. Nos
anos 1970 foi vereador e depois
vice-prefeito na administração
de Osvaldo Schneider, oPaca.

História II - Em 1996 parece ter chegado a sua vez, vencendo com larga
margem de votos a disputa pela prefeitura, tornando-se quase uIRa
unanimidade, contando atémesmo com apoio de antigos desafetos, votos
de eleitores que nunca.tinham lhe apoiado, porque expressava a alternativa
ideal, como oportunidade que merecia por demonstrar disposição.,e
vontade em fazer o melhor por Gaspar. Uma vez prefeito, Nadinho logo
estabeleceu um ritmo acelerado nas ações, abrindo várias frentes; e

deixando sua marca em diversos bairros e localidades. Acabou tendo

problemas que o impediram de continuar no cargo, talvez pormá
composição ou nomeação de alguns auxiliares. De todo modo enfrentou
os problemas administrativos.

Gaspar
perdeu um dos

seus mais polêmicos
líderes políticos dos

últimos anos. O ex-prefeito
Bernardo Leonardo Spengler,
70 anos, o Nadinha (PMDB),
faleceu às 11 horas do último

domingo, no Hospital Santa'
Catarina, em Blumenau, onde
estava internado desde Co

último dia 28 de março.
Segundo informações da

família, Nadinha morreu

vítima de hemorragia cerebral.
O sepultamento foi no início

da tarde de segunda-feira, no
Cemitério Municipal de

História m - O ex-prefeito.foi por muito tempo a referência apoio para
muita gente, principalmente do interior, a quem acolhia e não negava
suporte. Entidades civís, comunitárias e religiosas também sempre
foram generosamente acolhidas, com gestos que demonstrava' o

aprendizado. Foi sem dúvida uma das personalidades gasparenses nos

últimos 30 anos.Já na década seguinte iniciou 'sétimo dia acontece na próxima
uma obstinadabusca pelo cargo sexta-feira, na Igreja Matriz.

Apoio - Lideranças locais se movimentam no sentido de ver emplacar
mais efetivamente a candidatura de Marcelo Schmitz a deputado
estadual. Além de representar a manutenção do acordo político fechado
em 2004, em torno de Adilson Schmitt e Clarindo Fantoni, configura
sobremaneira a possibilidade de uma avaliação de peso quanto à visão
do gasparense em torno do desempenho da administração municipal.
Um fracasso fragoroso de Schrnitz, transfere para o prefeito, seu partido
o PMDB, o vice-prefeito e seu partido o PP, o desfecho negativo, afinal
por algum momento o eleitor estará respaldando ou' não quem está no

poder. Ainda mais se o PT lançar um nome local para a mesma disputa.

, 'Foi meu grande amigo por
40 anos. Tinha suas

posições políticas firmes,
mas foi uma pessoa' séria e

honesta. Fez muito pela
comunidade de Gaspar.

"

"Nadinho teve em seu

governo um canal de

comunicação muito bom
com o governo estadual, que

na época era ocupado
por Paulo Afonso. "

Verbas, - Repasses intermediados pelo vereador Orlando Bernardes

junto ao deputado Dado Cheren serão muito importantes para as

entidades: Clube Musical São Pedro, Casa da Amizade do Rotary Club

Osvaldo Schneider e a ONG Ação Cidadã. Cada uma receberá R$'3 mil, para aplicar em

Ex-prefeito de Gaspar-
'

suas atividades de puro interesse social e cultural. Cumprimentos ao

vereador Orlando que trabalha quietinho e com resultado.

Andreone Cordeiro dos Santos

Vice-prefeito na administração Nadinho

t.®
ILIDADe
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Já acertou as contas com o Leão?

30 de a6riC último dia para dedaração IRPF
Não de�para a úitima hora!



Comunidade
Denúncia

gerou solução
Depois

de Jornal Metas
denunciar o problema
da falta de calçadas no

município, dando como

exemplo um ponto crítico na

entrada da rua Barão do Rio

Branco, no bairro Santa

Terezinha, a prefeitura de

Gaspar resolveu agir. Aparte do
viaduto da antiga passagem da

estrada de ferro, que obrigava
as pessoas a andarem no meio'

da rua, disputando o espaço
com os carros, foi demolido e

aberta uma nova rua na Barão

do Rio Branco.
Segundo o secretário de

Planejamento e Desenvolvi

mento, Maurílio Schmitt, a

t'oova estrada vai ligar a Barão

"dó Rio Branco com a rua

Doralício Garcia, no bairro São

"Pêdro, passando por trás do

:quartel do Corpo de Bombeiros.
�9 objetivo, segundo o

=�ecrétário, é desafogar o

trânsito local. "Assim, a

população destes bairros pode
se deslocar até a Feira

_Municipal e Colégio
:;Universitário sem precisar
;passar pela rua Duque de
-Caxias e avenida Francisco

Mastella, o que vai amenizar

um pouco o fluxo do trânsito no

centro", explica o secretário.

O leitor Hermínio dos

Santos, morador do Santa

Terezinha, fez questão de enviar
uma carta ao JornalMetas, que

pode ser conferida na íntegra na
seção Carta do Leitor,
parabenizando a iniciativa

deste semanário em retratar em

suas páginas o problema que a

população daquele bairro vinha
enfren-tando há muitos anos.

"Faz algum tempo que nós,
moradores da rua Barão do Rio

Branco e arredores, esperamos
, por estl:,l ação da Prefeitura de

Gaspar. Graças aDeus, alguém
enxergou o problema e hoje,
tudo está resolvido. Quero
deixar aqui, meus cumpri
mentos sinceros ao Jornal
Metas que fez a matéria sobre
a falta de calçadas", escreveu
Hermínio.

Já nas proximidades do

Cemitério Municipal, no bairro
Santa Terezinha, foi construído
um grande trecho de calçadas
que vêm para facilitar o trânsito

de pedestres no local, já que, em
dias de enterro, os carros se

enfileiravam e transformavam

asmargens da rua emum grande
estacionamento. Assim, a

população que transita a pé pelo
local tinha de caminhar emmeio

à rua, correndo o risco de serem

atropeladas por um carro.

Segundo o secretário

Schmitt, foi necessário fazer

uma parceria com o proprietário
das terras onde as calçadas
foram feitas.A prefeitura cedeu

todo o material, tanto para

calçada como para a edificação

r ,

,Muro (ao lado) veio abaixo para dar
mais segurança aos pedestres
dos moirões, e o dono dos

terrenos entrou com a mão-de

obra. Schmitt afirma que a

prefeitura tem fiscalizado a

questão da falta de calçadas no

município, bem como notificado'

dos donos de terrenos baldios

que não fazem a limpeza e

conservação da sua área. Uma

das idéias da secretaria, que está
em fase' de análise de

viabilidade, é a prefeitura passar
a realizar, estes serviços de

limpeza de terrenos baldios e

construção de calçadas e depois
cobrar o serviço do proprietário
da terra por meio do Imposto
Predial Territorial Urbano

(IPTU)..
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Moradores reclamam de loteamento
Oito

moradores da Rua

José Junkes, no bairro

Arraial, estão há oito
anos sem energia elétrica e

passando por senas

dificuldades. Eles compraram
um lote do proprietário Silvino

RohlingMuerer, com a proposta
de melhorias e até agora nada
foi feito. Essa situação'
estendeu-se por oito anos e

segundo os moradores, houve
diversas reivindicações à

prefeituta e à Celesc, com o

objetivo de normalizar a

situação. "Comprei um terreno

estruturado na Margem
Esquerda e vendi para comprar
aqui", diz o Paulo César
Brizola.

Atualmente, essas famílias

puxam "rabicho" de casas

vizinhas para ter energia.
Muitos eletrodomésticos

queimam em consequência dos

precários recursos disponíveis
aos moradores. Brizola afirma

que paga uma taxa de R$ 110,00
por mês, valor estipulado pelo

\ próprio vizinho, para ter luz
todos os dias. "A luz é um

direito de todo o cidadão. Não
. possuímos sequer um

comprovante de residência",
afirma ele.

Os moradores dizem ainda,
que a Celesc chegou a colocar
o relógio medidor de energia
em alguns postes, mas até agora
não a liberou para a

comunidade. Já o diretor da

Celesc, Raul Schiller afirma
que o loteamento é irregular e
está concentrado em uma área
rural. "É necessário dar entrada
no projeto elétrico para
regularizar este lote e a

prefeitura autorizar a liberação
de energia", garantiu ele.
"Houve promessas da

prefeitura e nada foi feito.

Queremos um resposta, para
saber o que podemos fazer para
esta situação mudar", disse o

morador Marcelo Silva.

Segundo informações do
Secretário de Planejamento e

Obras, Jacó Guedert, várias
vezes a secretaria foi procurada
pelos moradores, mas a atual

situação impossibilita uma

melhoria, principalmente pela
irregularidade deste local. "O
mais correto seria denunciar ao

. Ministério Público, o dano
sofrido pelos moradores",'
explicou Jacó. O Secretário de

Planejamento e

Desenvolvimento Maurílio

Schmitt, diz que não foi aprovado

Situação irregular do loteamento impede prefeitura de adotar providências
um projeto antes do loteamento dos lotes elaborar um projeto de legalizar a àrea para cada

ser construído, alémdissoMuerer melhoria, aprovar e em seguida morador ter a sua escritura. No

teria de ter mantido uma área implantá-lo na área", conclui entanto, ele somente cumprirá
verde de 1,7 mil metros para Schmitt. sua parte, se a prefeitura liberar
espaço de lazer. "AAssociaçãode a instalação de energia no

Moradores do bairro devemarcar Legalização loteamento. "Eu estou na mesma

uma reunião para expõr esta O proprietário do terreno e situação que eles. Esgotou a

situação aos outros secretários. O loteador Silvino Muerer, paciência das pessoas e a minha

mais correto seria o proprietário defende-se dizendo que quer também", diz Muerer.

-Ivete mostra o local onde corre o esgoto a céu aberto

Posto Irmõos Deggou
*GbmDustív�1 cohfrável;
*Troca de óleo, flítros,
* Lavação, lubrificação,

"Ducha grátis

Família convive com esgoto a céu aberto
fundos da casa-da farm1ia cai oDesde que construiu sua

casa em um terreno na rua

Imbituba, no bairro Coloninha,
há 4 meses, a família de Dirceu

Miranda tem convivido com o

mau cheiro e mosquitos em

conseqüência de um esgoto a

céu aberto que corre nos fundos
da casa. Dirceu divide a casa

. com a esposa Ivete Rodrigues e

dois filhos menores, que estão

sempre sendo vigiados para que
não acabem entrando em

contato com o material do

esgoto enquanto brincam no

quintal da residência.
No mesmo terreno, em outra

casa, mora a irmã de Dirceu e

outras duas pessoas. "Quando
faz aqueles dias quentes; o

cheiro fica insuportável",
reclama a moradora Ivete. Ela,

que tem criação de frangos no

local, teme que pelas doenças
que as aves possam vir a

contrair. Segundo ela, já foram
feitas várias reclamações à
Secretaria de Obras para ir até

o local, mas até omomento não
haviam se deslocado até a casa

para averiguar a situação. "Para
fazer uma construção eles

exigem que haja fossa e caixa
de gordura (diz Ivete apontando
para as de sua casa), mas

esquecem de fazer a parte
deles", declara indignada.

Na última segunda-feira, dia
.
3, depois de ser procurado pela
reportagem do Jornal Metas

para comentar o assunto, o

secretário de Transporte e

Obras, Jacó Goedert decidiu ir
até a residência deDirceu. "Nos

esgotei de toda a rua", explica o

secretário, que prometeu
amenizar o problema das
famílias. Jacó assegurou que
ainda esta semana vão ser

instalados 50 metros de tubos

que irão canalizar o esgoto dos
fundos da residência de Dirceu .

O problema enfrentado pela
família de Dirceu não é único
em Gaspar. Em vários bairros,
principalmente os mais

afastados, é comum encontrar

o problema do esgoto a céu
aberto. É uma situação que há
muito tempo a comunidade

aguarda por uma solução. Por

outro lado, alguns moradores
constróem primeiro a casa, para
depois tentar uma solução para
o problema junto à prefeitura.

Fone: 3332- 0918 - Rua Dr. Nereu Ramos, 1164· Coloninha • Gaspar

Dr. Valrnor BeduschÍ JúnÍor
Dr. Charles K. De M'edeÍros
Dra. Meri TerezÍnha ZÍbeftÍ

3332-00E?3
Rua,,:· Vereador ./4t1gu .sto Betlusc"i� 11.'� 127 - 1 o an-dar - Gasp-ar - se



Geral
Governo· estadual assina convênios

>

Compra do terreno para Centro de Multiplo Uso para 3� Idade foi oficia_lizada no dia 31

Três
novos convênios entre o

Município e Governo do Estado
.

foram assinados na última sexta-

feira, dia 31, no auditório da Prefeitura

de Gaspar. As verbas servirão para
construção de um Centro deMúltiplo Uso

para a Terceira Idade, investimentos na

Defesa Civil e cessão de um veículo para
o Núcleo de Associação de Bairros. A

cerimônia contou com a presença do

Diretor Estadual da Defesa Civil, Major
José Mauro da Costa e do ex-secretário

regional de Desenvolvimento, Paulo
França.

De acordo com informações da

secretaria de Planejamento e

Desenvolvimento, o projeto do Centro
de Múltiplo Uso para a Terceira Idade

já foi aprovado pelo Conselho de

Desenvolvimento Regional e será

construído na Margem Esquerda. A
diretora de Desenvolvimento Social,
Marina da Silva, explica que a área de
440 metros quadrados será explorada
pelos idosos do município para
realização de diversas atividades. "A
intenção é envolver nas ações os mais

de três mil idosos gasparenses", revela
a diretora. Ao todo, R$ 350 mil serão
investidos no projeto, sendo que a

contrapartida da prefeitura será de R$
50 mil.

Na mesma ocasião foi repassado R$
60 mil para a Defesa Civil de Gaspar, que
deverá utilizar o dinheiro para'estruturar
-se melhor e atender commais qualidade
e agilidade a população gasparense. Dos

R$ 60 mil, R$ 30 mil serão repassados
pelaPrefeituraMunicipal e o restante pelo
Governo do Estado. Além de

computadores, retroprojetor e demais

equipamentos, aDefesa Civil vai adquirir
também uma viatura com sirene, giroflex
e rádio e um pluviômetro, equipamento
que mede a intensidade da chuva. "Com
o pluviômetro poderemos elaborar um

histórico de chuvas de Gaspar, que vai

integrar o Plano de Cheias, para
controlarmos o nível de água, evitando
que a população seja prejudicada com

inundações e enchentes", explica o diretor
da Defesa Civil de Gaspar, Sérgio
Almeida. Ainda no encontro foi assinado
um Termo de Cessão de Uso que autoriza
o Núcleo de Associação de Moradores de

Gaspar a utilizar um veículo do Estado

para atender às reivindicações das 33

associações hoje existentes na cidade.

Gaspar poderá ter
modelo de casa popular
Na última quarta-feira, dia

29, uma comitiva formada por

representantes do Executivo

municipal e vereadores da

cidade esteve em Rio dos
Cedros para conhecer o sistema'
de habitação popular
implantado naquela cidade. A

visita foi organizada pela
Secretaria de Planejamento e

Desenvolvimento de Gaspar,
devido à polêmica criada em

tomo do Projeto de Lei 17/2006,
que determina a criação da Zona
Especial de Interesse Social

(Zeis) em área urbana
localizada no bairro Gaspar
Grande, na rua Prefeito

Leopoldo Schramm. Segundo o
secretário de planejamento e

Desenvolvimento de Gaspar,
Maurílio Schmitt, o objetivo era
mostrar aos moradores do

bairro, que não enviaram
nenhum representante à visita a

Rio dos Cedros, que "um

loteamento para casas populares
não é sinônimo de favela, mas
sim de algo organizado, com
tódo trabalho de

complementação de renda para
as farm1ias, casas identificadas
com cores diferentes e ruas

delimitadas ': ' explica o

secretário.
v

A comitiva ficou
impressionada com a

organização e supervisão da área
que hoje abriga uma comunidade
de 30 residências, com 48metros

quadrados cada. O conjunto
habitacional de Rio dos Cedros,
um projetomodelo, é semelhante
à idéia que aPrefeitura de Gaspar
pretende concretizar: construir
lotes urbanizados com infra

estrutura adequada para abrigar
futuramente farm1ias com renda

de até três salários mínimos.

Segundo Maurílio, o projeto
tem gerado polêmica porque está

sendo mal interpretado, pois ele
não prevê, inicialmente, a,

construção de casas populares e,

sim, apenas a divisão da área em
1210tes populares que terão, em
média, de 150 a 200 m2 cada.
"Vamos apenas preparar os lotes,
com sistemas de iluminação,
saneamento e de água, por isso a

comunidade não foi chamada

para discutir o assunto. DepoisI

disso é que os moradores da
localidade serão chamados para
consulta sobre o que pode ser

feito no local", afirma.
.. '

O secretário explica que o

que acontece no Gaspar Grande
é que, na administração passada,
foi encaminhado um projeto
para o Ministério das Cidades
solicitando recursos pára a

construção de 12 lotes no

terreno citado no Projeto de Lei.
OMinistério, segundoMaun1io,
liberou o resurso e está
cobrando da administração a

execução dos lotes, porém, para
construir lotes de acordo com o

Plano Diretor do município
seria necessário deixar um

espaço de 360 m2 para cada lote.
Como o espaço necessário para
cada lote é muito grande, foi
necessário transformar o local

em Zeis. "A Zeis está

especificada no Estatuto das

Cidades, é uma Zona especial de
interesse social que permite que
sejam construídos lotes com

uma média de 150 a 200m2",
explica Schmitt.

Polêmica
A polêmica em torno do

projeto foi gerada pela
vereadoraMariluci Deschamps
Rosa (PT); que questionou o

fato de ele ter sido aprovado
pelos vereadores já na primeira
sessão,. sem ter sido

apresentado aos moradores da
comunidade. A vereadora
entrou com um pedido de

descaracterização do projeto,
mas este foi negado pelos
vereadores, com 9 votos

contrários. Neste documento, ela
pedia que o projeto ficasse mais
tempo em análise pela comissão
de Legislação e Urbanismo da

Câmara e fosse levado ao

conhecimento dos moradores do

Gaspar Grande; além de uma

série de informações adicionais
como a apresentação de um

estudo prévio de impacto
ambiental e de vizinhança e

quantidade de residências que
serão construídas. A segunda
votação do projeto aconteceu na

noite de ontem, depois do
fechamento desta edição.

Foto: Divulgação

Cohab de Rio dos Cedros é modelo a ser implatado em Gaspar
. � .'. ' " , , .
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Acidentes de
trânsito marcam
firndesemana
Um

fim de semana

trágico nas rod?�i�s
que cortam o mumcipio

de Gaspar. Além do acidente

que vitimou quatro pessoas e

deixou outras cindo feridas, na
manhã de domingo na Rodovia

Jorge Lacerda (ler matéria na

página 3 desta edição), mais
uma pessoa morreu em

acidente na mesma rodovia.
Maurício de Almeida Machado
faleceu por volta das 21h30 de

domingo. Ele pilotavà a moto

Ronda CG 150 que se chocou
de frente com o caminhão Ford
conduzido por Adriano Carlos
da Silveira, 26 anos, no

quilômetro 4,5.
As primeiras informações

indicam que o caminhão teria

forçado uma ultrapassagem
sobre outro caminhão,
conduzido por Willer Ferreira
da Silva, 38 anos. Na tentativa

de evitar o choque, Adriano
ainda bateu a lateral do seu

veículo no outro caminhão.
. Por volta das 20 horas de

sábado, a Polícia Rodoviária
Estadual atendeu ao chamado

depois que um veículo damarca

Omega e um fusca se

envolveram em abalroamento'
lateral no quilômetro 11,2 da

SC-411, Rodovia Ivo Silveira.
O Omega era conduzido por
Eumir Arnaldo e o fusca por
João dos Santos Bittencourt,
que sofreram apenas
ferimentos leves, assim como

outros dois ocupantes do

Omega e dois do fusca. Já na

madrugada de domingo e à
cerca de 200 metros do

Falta Infra-estr-utura no Braço do Baú
Oscar Russi, bananicultor e

morador da travessa da rua

principal do Braço do Baú há 9

anos, está preocupado com os

problemas de bueiros e

alagamento na estrada. Há quase
um ano, ao ir para a escola, os.
três' filhos têm que tirar os

sapatos ou desviar pelo matagal
que se encontra ao .lado. "O
noss�� m'edõ é que alguma
criança 'peg��'- alguma doença
com ec�sa água parada há mais
de urnrano", explica ele.

. ,.- Russi e outras seis
)c,-

•

famílias que diariamente sofrem
com o mau cheiro e a

irregularidade do local, já
chegaram a colocar pedaços. de
concreto, de tijolo, telhas e

muitas vezes desentupir com pá,
pois quase nunca é colocado

macadame. Tentando impedir
que os caminhões e carros que
precisam passar por ali,
afundem. "Tudo isso vai
cedendo com o tempo e de vinte
em vinte dias temos que fazer

'isso, senão não têm condições de
,agüentar".

-

.s-:

Caminhoneiros que de.outros

estados, vão buscar as plantações
de bananas e avisam que está
difícil trafegar por ali e muitas

vezes, os bananicultores deixam
de vender, pela falta de resolução
deste problema. "Arrumac a

estrada foi uma das promessas da
última eleição, já se passou.um
ano e meio e nada foi resolvido.

Não podemos deixar que os

caminhões deixem de passar
aqui, por falta de estrada", diz
Russi.

Os moradores querem a

mobilização da prefeitura e com

uma retroescavadeira acabar
com esse problema o mais breve
possível. "Eu sustento a minha,
família fazendo com aplantação,
Se os caminhoneiros não vierem

mais, como é que eu vou fazer",
.

afirma o agricultor.

Contraponto
,
O Secretário de Transportes

de Ilhota.AlvirSchnneider,mais
conhecido como Pupi, reconhe
ce que a localidade do Braço do
Baú sofre com o problema das

Fusca envolvido em acidente na SC-411; ao lado a moto de Márcio

primeiro acidente, o motorista
do Ford Fiesta, André Rodrigo
Gamba, 25 anos, perdeu o

controle do veículo e saiu da

pista. Gamba teve apenas

escoriações no corpo. Um
terceiro acidente aconteceu no

quilômetro 10,2 da SC-411. Por
volta das 21h30 do domingo, o
Omega, placas CCS-7499,
dirigido em alta velocidade, saiu
da pista e atingiu o pedestre
Sandro Melo de Assunção, 19
anos. Omotorista fugiu apé, sem
prestar socorro. Sandro foi

socorrido pelos para-médicos do

Corpo de Bombeiros de Gaspar e
levado para o hospital com várias

fraturas.
O veículo foi recolhido ao

pátio da Polícia Rodoviária
Estadual e até a tarde de ontem o

proprietário ainda não havia sido
localizado. Na manhã de ontem,
mais um acidente envolvendo

moto na Avenida das

Comunidades, esquina com a rua

São Pedro. O veículo modelo

Vectra, dirigido por Cristiano de

Borba, avançou o sinal vermelho
e bateu na moto conduzida por
MárcioAguiar, quenada sofreu.

Oscar indignado mostra rua alagada
estradas. Ele garantiu à repor- macadamização. "Estávamo

tagem do JornalMetas que ain- apenas esperando a vinda d
da esta semana vai ser iniciado umamáquina de Luís Alves, qu
um trabalho demelhoria das es- contratamos especialmente par
tradas da localidade. Segundo fazer esse serviço pesado, e qu
Pupi, as estradas do Braço do só chegou hoje (dia 4 de abri)"
Baú vão receber patrolagem e se defende o secretário.

o assunto da semana é ...

Que nota você
dá para o

ensino' escolar
,

em Gaspar?

À escola da
minha fi.ha, a

Ferandino

Dagnoni, eu dou
10. Os

professores são

ótimos e estou

satisfeita. Salete da Cunha, 47
anos, costureira - Gaspar
Mirim

A estrutura das
escolas é boa,
mas os alunos
ainda são

muito mal

educados, eu

dou nota 8,5.
Maria Bernadete Santana, 48
anos, zeladora - Gasparinho

Já. tivemos
muitos

problemas com
a Educação e

hoje melhorou
muito o ensino
nas escolas.
Dou nota 9. Hélio de Oliveira,
50 anos, empresário -

.

Coloninha

Meu filho
estuda no Frei

Godofredo e lá

o primário é

muito fraco,
dou nota 8 para
o ensino em �-----<

Gaspar. Mari Pereira, 35 anos

revisora - Sete de Setembro
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Camarão ao bafo

Bstrogonofe de camarão
Oongrio rosa grelhado
Salmão com alcaparras
Risoto de frutos do mar
Peixes assados na brasa

I
. Camarão à mUanesa
Marisco ao vinagrete
Muqueca de garoupa

Lula crocante
emuito mais••

Com Mú.sica
•

.ao V1VO

Venha provar
essas delícias

A partir das
20horas

Eles aprovaram....
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Páscoa cresce em volume
APáscoa

é um momento

excepcional para a indústria
I de chocolates. Data festiva,
comemorada em todo o país, tanto
pelo aspecto tradicionale religioso
como por ser uma confraternização,
é na Páscoa que as indústrias têm

seu grande momento lucratividade
e inovação. Em 2006, o número de
novidades para o consumidor é

cerca de 30% maior que no ano

passado, com cerca de 130

lançamentos e inovações, sendo
mais de 30 dirigidos ao público
infaritil, inclusive com novos

licenciamentos de personagens
queridos pelas crianças.

Num país como o Brasil, quinto
maior produtor de chocolates e um

dos maiores mercados de Páscoa do
mundo, os ovos de chocolate ainda
são o grande presente por
excelência. Este ano, a produção é

de 20,4 mil toneladas, o

correspondente a cerca de 100
milhões de ovos, 5% amais que em
2005. "Nessa época o brasileiro

praticamente dobra seu consumo de

chocolate, principalmente nos três

.a quatro d�as que antecedem o

domingo de Páscoa", diz Getúlio
Ursulino Netto, presidente da

Associação Brasileira da Indústria
de Cacau, Chocolates, Amendoim,
Balas e Derivados (Abicab). O

estado de São Paulo representa
49,8% do consumo de Páscoa do

país. Em seguida, vêm o Sul, com
U5, 1%; Minas Gerais, Espírito
Santo e Rio de Janeiro, com 17,4%;
Norte e Nordeste, com 8,6% e

, Centro Oeste e Distrito Federal,
com6,1%.

O Supermercado Arno Goedert,
noMargemEsquerda, está animado
com a possibilidade de aumento de
vendas de chocolates para este ano.

. Segundo a responsável pelo setor de
compras, do supermercado, Débora

Produção de ovos de Páscoa para 2006 aumentou em 5%

Mafra, comprara� aproxima- empregos temporários. As
dainente 3,5 mil ovos, 20% a mais contratações começaram em

do que no ano passado e esperam setembro para o setor de produção e

aumentar as vendas nesta mesma serão finalizadas até abril; com vagas

proporção. O realinhamento dos para funcionários que irão atuar em

preços, esse ano foi, em média, de 600 mil pontos-de-venda em todo o

7% em relação ao do ano passado, país, estocagem, exposição e vendas.

permanecendo dentro dos níveis dos "Fora isso, também temos a geração
índices da inflação registrada no de renda para pessoas que compram

período e não deve prejudicar o barras de chocolate e vendem ovos

comércio. Na Páscoa de 2005 as de Páscoa artesanais", diz.
vendas, no nível da indústria, OBrasiléoquintomaiorprodutor
giraram em tomo de R$ 550milhões .de chocolates do mundo e segundo
e devem crescer em tomo de 12% maior mercado no segmento de ovos
este ano, atingindo um total de R$ de Páscoa, perdendo apenas para a

616 milhões. De acordo com o Inglaterra. Em 2005, o segmento
presidente daAbicab, a Páscoa deste faturou R$ 6,5 bilhões e exportou
ano deve gerar cerca de 25 mil 23% de sua produção para 152 países.

Promoções da CDL atraem consumidores
A Câmara dos Dirigentes

Logistas (CDL) de Gaspar preparou
mais uma promoção para atrair
mais consumidores para o comér
cio de Gaspar em 2006. No próxi
mo.dialZ, a partir das 10 horas, a
CDL fará mais um sorteio à comu
nidade. Desta vez é a Promoção
Páscoa Feliz. Os consumidores que
adquiriram produtos nas lojas
conveniadas ao CDL entre os dias,
16 de março e 16 de abril recebe

ram cupons para concorrer a um

.

televisor 29 polegadas,
O presidente do CDL,Hélio de

Oliveira, disse que a participação
das pessoas foi muito positiva e a

Câmara pensa inclusive em repetir automaticamente concorrendo na

a campanha anualmente, pelo su

cesso que está sendo na cidade.
"Por ser a primeira vez que a CDL

realiza esta nova campanha junto
aos lojistas, a receptividade foi

muito boa", avaliou também a se- Dia das Mães

cretária executiva da entidade O sorteio do Dia das mães será

Cristiane Zaghini. no dia 15 de maio, na Praça Getúlio
"

,COT'1 o sucesso da Campanha Vargas, e vai premiar o felizardo

Liquida Gaspar, realizada de 20 de com uma moto Honda Biz.

fevereiro e 15 de março, a direção Este será o último sorteio de

da entidade pensa e,m também ,promoções realizadas pelaCDL com
repetir essa promoção. (!. finalidade de aumentar as vendas

, -O: vencedor ganhará um de Gaspar. "A perspectiva para o dia

televisor, enquanto os demais das mães é muito grande", garantiu
cupons da Liquida Gaspar estarão '/0 o presidente da entidade.

próxima promoção. "Fico contente

de perceber que os gasparenses estão

comprando mais no comércio da

nossa cidade", afirmou Oliveira.

,
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Informativo

ACIG

Plenária - Cerca de 20 associados estiveram presentes
na primeira plenária de 2006, realizada no dia 23 d

março, no espaço Bunge Vida, na Bunge Alimentos.
encontro serviu para repassar

_

aos presentes todos os

planos emetas que integram o Planejamento Estratégico
elaborado em parceria com a Fascisc.

Objetivos internos - A Acig tem como objetivo
trabalhar com planejamento e transparência das contas.
Para isso, a diretoria tem realizado reuniões semanais,
na qual são discutidas as ações efetuadas. A plenári
com os associados também é um dos objetivos internos
da nova administração, e será realizada todos os meses.
O acompanhamento da contabilidade, com relatórios

indicadores, e a regularização fiscal e financeira são

outras metas da Acig para este ano. Um dos principais
objetivos da nova diretoria é dobrar o número d
associados e chegar ao número de 200 empresas até o

final deste ano. Para isso, está sendo organizada um
campanha juntos às empresas do município.

Objetivos externos - Preocupada com

qualificação damão de obra da cidade, aAcig pretend
apoiar e trabalhar, visando a implantação em Gasp
de cursos técnicos, cursos de nível superior, além d

cursos em parceria com o Senai, Senac e Sebrae. Alé

disso, a associação pretende criar Núcleos Setoriais,
através dos quais as empresas e empresários de Gasp
serão beneficiados, no desenvolvimento das empresas
e na busca- de soluções para problemasem comum.

Objetivos macros - A nova diretoria daAcig sonh

grande e entre seus objetivos estão a parceria n

realização de grandes projetos da cidade e da região do
Vale do Itajaí. Para o presidente da associação, S
Buhatem, "Émuito importante que aAcig seja parceir
das demais entidades nas lutas pela melhoria d

qualidade de vida dos moradores do Vale do Itajaí"
Entre os grandes projetos que aAcigjá está envolvida;
estão: Ponte do Vale, Duplicação BR 470, Anel d
Contamo Viário de Gaspar, Aeroporto Navegantes
instalação ao V.O.R, Auxilio na Administração do

Hospital Nossa Senhora do Perpétuo Socorro,
Construção do Centro Empresarial '

Associação Comercial e Industrial de Gaspar
Rua Industrial José Beduschi, 60 - Centro

Telefone 3332-1371

Promoções da CDL encerram no Dia das Mães



.Premiadas obras de
circuito fotográfico

No último sábado, dia 10, foi
realizada nas dependências do

Espaço Bunge Natureza, a ceri
mônia de premiação do II CÍr
cuito Sul Brasileiro de Arte Fo

tográfica, que teve seleção rea

lizada no Colégio Madre

Francisca Lampel, entre os dias

23 e 25 de março. Mais de 500

obras de integrantes de foto clu

bes associados à Confederação
Brasileira de Fotografia (CBF)
foram enviadas para apreciação
dos jurados, que tiveram o difí

cil, mas prazeroso trabalho de

apreciar cada fotografia e

selecionar as melhores imagens.
Segundo o coordenador do

circuito, o foto clubista Luiz
Eduardo Schramm, ao receber
a incumbência de realizar o II

Circuito Sul Brasileiro, o Foto

Clube Gaspar adequou o regu
lamento que rege o evento às
normas daÇBF e Federação ln
ternacional de Arte Fotográfi
ca. "O regulamento, mais pre
ciso quanto aos temas, facilitou
a tarefa dos jurados em estabe
lecer um resultado mais

eqüitativo em seu julgamento,
garantindo o impacto da men-

sagem humana do conjunto de

obras contempladas nesse cir
cuito em proveito do nível ar

tístico do mesmo", explicou
Schramm.

O Foto Clube agradece à co

operação dos Fotos Clubes San
ta Catarina e Florianópolis e da
diretoria da CBF para realiza

ção do II Circuito; bem como

do Colégio Madre Francisca

Lampel, que cedeu suas depen
dências para julgamento das

obras; e do auxílio financeiro

dado pela Prefeitura de Gaspar,
Grupo Luminous de Fotografia
e da Kohler Joalheria e Ótica.'
"Como coordenador do evento,

agradeço aos associados do

Foto Clube Gaspar e seus fami
liares pela dedicação, na qual
nestes últimos seis meses, dis

puseram tempo, trabalho e ta

lento que colaboraram intensa

mente na fase preparatória do
II Circuito", declarou
Schramm. Agora, as imagens
selecionadas seguem para ex

posições em salões das cidades

catarinenses- de Blumenau,
Joinville, Florianópolis, Indaial
e Gaspar, onde já podem ser vi

sitadas, no salão de entrada da

Prefeitura, até o próximo dia 20.

.'

JORNALMETAS
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Clauélete Percebom, 1º lugar, Salão Blumenau/
Indaial

Giselle Barbieri, 3º lugar, Salão Florianópolis

Giselle Barbieri, 3º lugar, Salão Blumenau/lndaial

Marcos Marquetti, 3º lugar, Salão Blumenau/lndaial

. ,



Projeto conscientiza estudantes para
a preservação do meio ambiente

ao

Na sala de aula, o aprendizado sobre o meio ambiente

No último dia 25, os funcionários da Gasparinho", que está em desenvolvi

escola Ferandino Dagnoni realizaram mento na escola. Amotivação para cria

uma saída de campo com o objetivo de ção do projeto surgiu de uma capacitação
conhecer a microbacia do Ribeirão. promovida pelo Projeto Piava, da qual a
Gasparinho e suas principais nascentes. professora da escola, Norma Rosa parti
Eles contaram com a ajuda dos morado- cipou no ano passado.
res da Micro Bacia, que permitiram a Segundo Norma, o projeto têm envol
entrada para a visitação e registro das vido toda toda a comunidade escolar e
nascentes que estão em suas proprieda- contado com a participação maciça de
des. A ação faz parte de um projeto de alunos, professores, direção, demais fun
educação ambiental intitulado cionários da escola e pais. O objetivo é

"Sensibilização, conhecimento e reco- desenvolver várias atividades de
nhecimento da micro bacia do Ribeirão conscientização sobre os cuidados d�

Univali oferece curso gratuito
em Gestão Ambiental em Itajaí

proteção e preservação ambiental como:
atividades interdisciplinares em sala de

aula, palestras, passeio ciclístico para o

conhecimento damicrobacia com os alu

nos e coleta do lixo reciclável.

Todo o lixo coletado vai ser vendido

para viabilizar a construção de uma cis

terna na escola, para que possam arma

zenar água da chuva para ser utilizada nos
banheiros e na limpeza da escola. "Des

sa maneira estaremos economizando

água tratada e minimizando a possibili
dade de haver enxurrada na rua", explica
a professora Norma. A professora tam

bém espera contar com o apoio de em

presas do município, que queiram doar

material (tijolos e

as comemorações do Dia Nacional do

Livro Infantil realizadas na escola. O

"Sensibilização, conhecimento e rec�
nhecimento da microbacia do Ribeirão

Gasparinho" deve ser encerrado juntoa
realização da Semana da Água, no mês

de setembro deste ano.

A professora Norma ressalta que o

apoio da Associação de Pais e Professo

res da escola, do Projeto PiavalFurbFurb,
de secretarias da Prefeitura de Gaspar e
de colaboradores como os casais Gelásio

.

e Zilda, Nelson Coradini e Maria Hele

na, e Osmar Nicoletti eMaria Roseli têm

sido fundamentais para a realização do

projeto.

cimento) ou quan
tia em dinheiro

para custear a obra

da cisterna.
No dia de on

tem, uma tenda do
Projeto Piava foi
montada na esco

la, onde integran
tes do projeto de
ram informações
aos estudantes so

bre preservação
ambiental. A

atividade integrou

A Universidade do Vale do

Itajaí (Univali) está oferecendo
curso gratuito de gestão
ambiental no turismo. O curso

acontece no Campus daUnivali
em São José, nos dias 3 e 4 de

maio, no horário das 14h às

18horas.

O curso, que dá direito a cer

tificado de 8 horas, tem vagas

limitadas, apenas 20. As inscri

ções podem ser feitas até o dia

14 de abril pelo telefone (48)
3281-1574ou pessoalmente, na
Coordenação do Curso de Tu

rismo e Hotelaria, do Campus
da Univali em São José. Mais

informações pelo telefone (48)
3281-1574/9998�0656, com
Prof. Mareio Soldateli.

Na semana do Livro Infan

til, os Centros de Desenvolvi
mento Infantil e escolas que
possuem jardim de infância

receberam diversos exempla
res para incrementar suas

bibliotecas.O material foi en

tregue pela Secretaria da Edu
cação de Gaspar, Isaura

Constantini Pereira a diretores

e representantes' dos

educandários. Segundo informa
ções daSecretaria, um valor sig
nificativo foi destinado para a

compra dos livros de histórias de

boa qualidade, que serão usados
como complemento ao ensino

didático das crianças em sala de

aula.
O' repasse foi recebido com

satisfação pelos professores,
diretores e membros das Asso-

ciações de Pais e Professores

das escolas, que pretendem, aos .

poucos, reestruturar e qualificar
melhores as bibliotecas, já que
elas se constituem em impor
tante instrumento de aprendiza
do escolar. "Em breve, as de

mais instituições de ensino tam
bém serão contempladas com

investimentos", prometeu a se

cretária Constantini.

Alunos e professores no contato direto com a natureza

cópia do mundo real, mas uma criação
autônoma e nova. Ao lado, uma reprodução
de Nature Morte aux Tulipes (1932).

9 - Conc'orde 002 levanta vôo
Em 09 de abril de 1969, o avião supersônico
britânico Concorde 002, batizado de G-BSST,
realiza seu primeiro vôo de testes. O avião é

o mais rápido do mundo, superando a velo

cidade do som. Milhares de pessoas assistem

ao vôo que termina com êxito no Aeroporto
de Fairford.

10 - Morre Auguste Lumiére
Em 10 de abril de 1954, morre o francês

Auguste Lumiére. Auguste, com o irmão

Louis, inventou o cinematógrafo, equipamen-

Bibliotecas
x

de CDIs recebem livros infantis

o que fez este;dia entrar para a História'?
mento assinem o Tratado, o que ainda não

aconteceu.

5 - Golpe de Estado em Cuba

Em 05 de abril de 1952, Fulgêncio Batista

dá um golpe de Estado e assume o poder de
Cuba. Fulgêncio (foto) dissolveu os parti
dos políticos e marcou o seu governo pela
violência e repressão. Acabou liberando o

país para a ação damáfia, do tráfico de dro

gas e da prostituição, revoltando toda po

pulação.

7 - Odisséia de Marte

Em 07 de abril de 2001, a sonda espacialMars
Odyssey 2001 daNASA sai daFlórida, rumo
ao Planeta Marte. O objetivo era explorar o .

planeta e conseguir verificar a composição
da superfície marciana, adquirindo informa
ções sobre os perigos de radiação para futu

ros exploradores humanos.6 - Não aos Testes Nucleares

Em 06 deabril de 1998, a França e o Reino

Unido ratificam o Tratado de Proibição To
tal de Testes Nucleares, com o objetivo de

impedir o desenvolvimento dessas armas.

Para que entre em vigor, é necessário que
os 44 países da Conferência de Desarma-

8 - Morre Picasso
Em 08 de abril de 1973, morre Pablo Ruiz

Picasso, pintor espanhol, aos 91 anos. Picasso

foi um dos maiores pintores do século. Cria

dor do cubismo, o trabalho do artista não é

D� 05 a lltleAbr(l.

to que originou o projetor de cinema. Em

1895, os irmãos exibiram pela primeira vez
imagens projetadas em uma tela. Louis de

dicou a vida ao cinema, já Auguste seguiu
a carreira da medicina.

11 - O exílio de Napoleão
Em 11 de abril de 1814, depois de travar

batalhas e ver o território francês ser inva

dido pela Rússia, Napoleão Bonaparte,
abandonado por seus generais e parentes,
acaba abdicando em Fontainebleau a favor

de seu filho de três anos. Posteriormente,
parte para o exílio na ilha de Elba

.,Fonte: www.terra.com.br
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EventO$ em Ilhota 2006
24106 - Ivonir Machado e Novos Garotos

16/09 - Banda Cavalinho - Terceiro Baile do Chope
08/11 - Banda Fierte - Baile das Bruxas

Ingressos Antecipados
Gaspar: Xodó Som

Ilhota:Migles Lanches (Centro)
Relojoaria Soares (Centro)
Supermercado Fandaruff (1Ihotinha)
Supermercado Pedrinho (Baú Baixo)
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Páscoa esquenta vendas de

artigos artesanais em Gas
Com a proximidade da Pás-

'

coa, a procura por artigos de de
coração e presentes relacionados
à data é maior. A proprietária do
Ateliê Oficina da Arte, Denise
ReginaBeduschi, no Centro, tra
balha compintura de madeira há
9 anos e confirma que a procura
de artesantos de Páscoa nesta

época émuito grande. Com um

investimento maior de tempo,
ela acredita que entre peças pe-
o1i .

quenas e grandes, desde Q mês
'fevereiro já foram feitas cerca de
5QO. "Quando há uma grande
quantidade de encomenda, tira
mos os gastos. A alguns anos

atrás, as pessoas não faziam nada
de especial para esta época, mas
agora a procura por guirlandas e

outras peças'artesantais é bem

maior", destaca.No ateliê vende
se tanto a peça pintada como a

crua para inúmeras cidades do
estado. As pessoas interessadas
podem também levar a peçapara
ser confeccionada. Ela afirma

que, quando os pedidos sãomai
ores, requer mais tempo, cuida
do e amor pela arte. "Muitas ve
zes para pintar uma determina
da peça, demoramos o dia intei-

Em dois meses cerca de 500 peças de Páscoa foram confeccionadas

ro", diz Beduschi. Bauermalerei (Bauer) - técnica deira acontece sempre às terças-fei-
Com o objetivo de um me- de pintura emmadeira e biscuit, ras, das 17h30min às 20h30min;

lhor aperfeiçoamento nestas ar-que serve para decorar quarto de quartas-feiras, das 14h às 17h e das

.tes, a proprietária e sua ajudante- bebês, presentes personalizados, 18h às 21h e quintas-feiras, das
JaneFurtado, uma ex-aluna, que potes decorativos e 17h30min às 20h30min.0 de
fez um curso de pintura comDe- lembrancinhas. "O que eu gosto biscuit, às sextas-feiras, das 8h às

nise, oferece alguns cursos no de pintarmesmo é madeira, mas 11h e de técnica alemã das 18h às

próprio ateliê. São eles de técni- o curso em si, é uma terapia", diz 21h. Mais informações podem ser

ca de pintura alemã - a proprietária. O curso em ma- obtidas pelo telefone 3332-0678.
-

Criatividade transforma em decoração elementos da natureza
..

Personagens, casinhas, flo-
res, ovos e coelhos de páscoa
criados com palhas de milho

ganham forma nas mãos das 30
mulheres gasparenses que par
ticiparam do segundo Curso de

Páscoa, promovido gratuita
mente pela Secretaria de De

senvolvimento Social. Orienta
das pela professora e artesã

Aurita da Silva, 55 anos, as pe

ças foram criadas com toda a

delicadeza e minúcia destas es

forçadas aprendizes. O curso

aconteceu entre os dias 28 e 30

de março, na sede da Assistên
cia Social, e reuniu duas turmas
de mulheres.

No primeiro curso, promo-

vido no mês passado, as alunas
aprenderam. a criar cestas,
guirlandas e coelhos com ma

terial EVA. A realização de am
bos os cursos integra um dos

objetivos da Secretaria, de com
bater a ociosidade do idoso, ofe
recendo nov.os aprendizados e

habilidades. "Optamos por tra
balhos com materiais de baixo

custo para que os idosos possam
adquiri-los com facilidade, in
centivando dessa forma a

comercialização dos seus arte

sanatos.", explica a diretora da

Assistência Social, Marina Sil

va. No ano passado, a prefeitura
promoveu aos idosos cursos de

bordado, crochê e, tricô,

Aurita é-professora há 10 anos

Aproximadamente 30 mulheres participaram dos 3 dias de curso

direcionados aos 21 grupos da de 3,2mil idosos acimade60 anos.

terceira idade hoje existentes no Cerca de 1,2 mil deles participam
município. Segundo a diretora, ativamente das atividades promo
Gaspar possui atualmente mais, vidas pelo governo municipal.

Poetizando
a vida

Por Júlio César Bridon dos Santos

"Abençoa; Senhor!"

.SENHOR!

Abençoa este lar

As pessoas que nele habitam
Os amigos que nele se ache

gam
Os que nele procuram abrigo
Para aqui deixarem suas des
venturas

Suas palavras pobres de fé.

Abençoa este lar

Para que dele possam emanar

vibrações
De amor, sabedoria, alegria
E muita paz.

.

Abençoa, SENHOR, este lar
E deixa nele impregnadas as

.

tuas verdades
E para que todos aqueles que

aqui buscarem
ajuda
Sejam sempre por ti ampara
dos
e abençoados
Com tuas verdades.

Abençoa este lar
E faze dele o alicerce
Para todos aqueles que bus
cam encontrar

Um pouquinho de paz e de

amor.

Obrigado,Senhor!

do livro "MOMENTOS DE

REFLEXÃO"

bridon@terra.com.br
.

o dom de transformar elementos da natureza em arte
Artesã há 10 anos, a professora e auxiliar de enferma- de renda complementar para artesã, que também é profes

gem aposentadaAurita tem o dom de, commuita habilida- sora da Associação de Artesãos de Ibirama, cidade onde
de e criatividade, transformar elementos da natureza como vive. Com as pinhas e frutos do urucum, ela cria represen
frutos do urucum, catuto, juta, cacho de palmito, pinha, res- tações fiéis de corujas; os catutos se transformamem "casa"
tos demadeira; cascas de ovos e palha demilho em objetos para abrigar ovos, e coelhos feitos de palha e vestidos de
de decoração de uma beleza rústica impressionante. "En juta, formando uma bela peça de decoração para páscoa.
até fiz alguns cursos, porque, no início, não sabia como Os cachos do palmito recebem um spray dourado que dá
.lidar com a palha, mas o que contamesmo é a criatividade aquele toque especial nas guirlandas e arranjos de parede
em reaproveitarmateriais da natureza para fazer os objetos alusivos à data.Quem quiser adiquirir as peças pode ligar
de decoração", contaAurita. A venda destas criações serve para o telefone (47) 3357-3663. _



Comércio de
velas vira um

bomnegódo
Há 10 anos surgia no bairro

Santa Terezinha, mais precisa
mente na rua Augusto Krauss,
uma empresa de velas que foi
batizada com o nome do bairro
e também da santa francesa
considerada a padroeira das
Missões: a Velas Santa
Terezinha. O empreendimento
foi idealizado por Va:ldemar

André Wischnewski, depois de

ele assistir ao programa "Porta

da Esperança", do SBT, no qual
um homem ganhou umamáqui
na de produzir velas. O apare"
lho lhe chamou a atenção e

como na época, ele havia aca

bado de sair de seu emprego em

uma malharia, foi atrás de co

nhecimentos sobre o ramo no

Sebrae, e resolveu investir na

idéia. E como todo pequeno em

presário, Valdemar enfrentou
muitas dificuldades até se esta

belecer no mercado: "No início
até pensei em desistir, mas ago
ra estou muito satisfeito com

meu negócio", conta.
Hoje, ele possui sete funci

onários diretos trabalhando em

sua empresa, mais três facções

que realizam o acabamento ar

tístico das velas, como coloca

ção de anel metálico e decalque
em velas de apelo religioso. A
produção abastece os mercados

de cidades de vários estados do

país, além das regiões Norte, Sul
e Vale do Itajaí de Santa
Catarina. Este ano, com a

contratação de um representan
te comercial, Valdemar preten
de expandir as vendas para o

Meio-Oeste do estado.
A empresa produz velas em

várias cores, formatos e tama

nhos. As decorativas e aromáti
cas são personalizadas de acor

do com o pedido de empresas
de decoração de festas e even

tos, e vão também para bazares;
são produzidas também as de 7°
dia e aquelas comuns de paco
te; mas o carro chefe, responsá
vel por 90% do faturamento da

empresa, são as velas para igre
jas. Estas são ricas em detalhes
talhados àmão por um ex-semi

narista que vive no litoral do

Estado, como os círios pascais.
As velas de altar nas cores

litúrgicas ainda 'incluem as de

Acabamento é feito manualmente por OIMa

Empresa possui sete máquinas para produção de velas

Batismo, la Eucaristia e Crisma.
Somente na linha Igreja, a em

presa produz, em média, 40 mil
peças por mês. Para ser adequar
a uma exigência desse mercado,
a Velas Santa Terezinha pássou
a comercializar artigos religio
sos, como lembranças de

batismo e, comunhão junto às

peças.
Para dar conta da produção,

a empresa conta com setemáqui
nas. O processo é simples: a pa
rafina em tablete ou em pó é

aquecida a 60°C e, depois de der
retida, é 'colocada nas formas e

levadas para secar. As coloridas
recebem pigmento à base de
óleo. A secagem depende da es

pessura e tamanho da vela, e

pode variar entre 20 minutos e 1

hora. Depois disso, manualmen
te passa pela fase de acabamen
to e decoração, para depois ser

embalada.
O segredo do sucesso está na

qualidade da matéria prima uti
lizada na produção da velas. A

parafina, trazida da Bahia, é
100% pura, possui baixoteor de
óleo, que garante mais qualida
de ao produto final. Já o pavio, é
feito de barbante 100% algodão.
O acabamento manual é outro

Velas para a Igreja correspondem a 90% do faturamento

diferencial, que garante uma ri

queza de detalhes e particulari
dade a cada peça, que são de
encher os olhos tamanha beleza.

Símbolo mais destacado do Tempo Pascal
O círio mais importante é o que é aceso na vigília Pascal como

símbolo de Cristo - Luz, e que fica sobre uma elegante coluna ou

candelabro enfeitado.
O Círio tem uma inscrição em forma de cruz, acompanhada da

data do ano e das letras Alfa·e Õmega, a primeira e a última dó
alfabeto grego, para indicar que a Páscoa do Senhor Jesus Cristo,
princípio e fim do tempo e da eternidade, nos alcança �om força



Unidos em matrimônio está o casal Juliana é

João. A cerimônia foi na Igreja Matriz São Pedro

Apóstolo no dia 25/03 e a exuberante recepção �os
convidados no Restaurante Bunge Natureza. MUitas

felicidades ao jovem casal
Divulgação

Aniversário 27/03, Micheli."Já passamos por momentos difíceis, de
alguns as cicatrizes ficam, outros nós iremos superar. Agradeço por estar

. ao meu lado. Te Amo!" Maycon Harnes
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No dia 25/03, a futura mamãe Graziela recebeu vários presentes para o

enxoval de seu filhinho. Além dos presentes, também ganhou muitos

castigos, que fez o Chá de Bebê ficar ainda mais descontraído. "Estamos
aguardando anciosas com a chegada do "nosso" bebê". Com carinho de

suas amigas, Bianca, Pricila e Jenifer.

No sábado, dia 8, o empresário Vitor M. M. de
Oliveira estará comemorando seu aniversário
juntamente com sua família e amigos. Quem

deseja muitas felicidades é sua esposa Rosimeri e
seus filhos. "Parabéns você é especial

para todos nós!"

Destaque
por Juliana p. Z. Deschamps

juli@jornalmetas.com.br

Felicidades para Patrícia e Arestides, que se uniram em matrimônio no dia 25/
03. A recepção aos convidados, em grande estilo, foi no Restaurante Casa D'Tchelli,

as fotos registradas por Cine Foto Mídia

Frutos do Mar
Devido a grande procura, a competente
equipe da Churrascaria Raul's estará

promovendomais um Jantar Especial de
Frutos do Mar. Será nesta sexta-feira, dia
7. Antecipe e garanta sua mesa pelo fone
3332-3918.

É neste sábado, dia 8, no Centro 'Comu
nitário Santa Terezinha, mais uma edição
da Festa da APAE (Associação de Pais e

Amigos dos Excepcionais em Gaspar)
além de diversas atrações, também
teremos o sorteio da tradicional rifa.

Prestigie!!!

Baile do Hawaii
Vem ai o 3º Baile do Hawaii da cidade de
Ilhota. Será no dia 15, a partir das 23h no

Pavilhão do CTG. Para o agito, Banda S
A e Banda The Cases. Uma realização
Talentu's Som. Veja anúncio página 3B e

programe-se!

Festas e Eventos
o Marli Festas e Eventos continua a todo

vapor. O lugar ideal para festas, encon
tros, reuniões. Climatizado, aconchegan
te e com aquele café maravilhoso com as

delícias de Dona Marli e equipe. Reserve
o lugar certo 3332-0731.

Aniversariantes
Feliz Aniversário para, a futura mamãe

Elaine, dia 1º (Polnt Calçados), Cristina,
dia 7 (Cine Foto Mary), Grazi, também
dia 7 (Relojoaria e Óptica Onix), Gisele,
dia 9 (Motec Moto Peças), Solande, dia
11 (Casa Linda Enxovais), Alcides,
também dia 11 (Rádio Sentinela do Vale)
e para Laiz, também dia 11 (Confecções
Wilson). Desejamos tudo que há de

melhor, Parabéns a todos!!!

"Meu nome é Ana Claudia, quero deixar uma

mensagem a minha maninha. O nome

dela é Clayonara e ela está nas últimas
semanas para ser mamãe. Ela fez
uma homenagem a mim e a minha

vovó colocando o nome da garotinha
de Ana Hellen. Quero deixá-Ia saber

que a amo muito. Desejo a ela muita
.

sorte nesta hora, e sei que ela está em boas mãos
mesmo eu estando longe ela será bem cuidada. Beijos
a você maninha." Obrigada Jornal Metas e galerinha
que faz a página social. .. adoro esta página, me faz

matar- a saudade da galerinha de Gaspar...
Ana Claudia Neves

Chicago USA

me Segunda a Sábado no

�lmoço e lJantar
fBuffet �J 9,00

espeto Corrido �J 16,00
Churrascaria

Rodovia BR 470 - Km 39 - Gaspar

- Cortes
- Químicas
- Escovas
- Penteados

- Hidratação
- Maquiagem
- Limpeza de Pele
- Massoterapia

ti 332-1469 SobremesaErátis Atendimento com hora marcada: Rua 7 de Setembro, 226 - Fone 33323318

- Calterização
- Depilação
- Manicure
- Pedicure

- Escova Progressiva
- Drenagem Linfática
- Esfoliação Corporal
- Máscaras Corporais

..
..



Com um meigo sorriso, Lucas parabeniza sua dinha "coruja"
Andressa Vargas por completar 22 anos de idade no dia 9.

Parabéns!!!

Z.
Um abraço especial para a linda Thaisrmmermann que no d'
aninhos Q ,Ia � completou seus .14

. ue voce seja muita feliz!
Mãe, pai, esposo e familiares homenageiam a elegan

te e competente Ângela (Gaspragas) por seu
aniversário no dia 27/03. "Desejamos felicidades e ql,le

Deus abençoe seu caminho."

A dedicada Franciele

Regina, estudante de Enferma

gem na FURB, trocou de idade
no dia 21/03. "Desejamos toda
felicidade para esta grande

menina-mulher...Que todos seus

sonhos se realizem! Beijos de
sua família"

Rudinei A. França completou 21
aninhos no dia 28/03. Quem manda os

parabéns com todo carinho é sua

esposa Tânia. "Que o nosso amor não
seja eterno enquanto dure, mas, sim,

que dure uma eternidade!"

Felicidades para Karina Almeida
que trocou de idade no dia 28/03.
Muitos Beijos de toda família,

esposo Sérgio Almeida, filhos Quéren,
Jessé e Isaque e suas noras Ana e

Bruna. Parabéns Karina, que você

seja sempre iluminada.

Felicidades para o empresário.
Evandro Schmitt (Baú - Ilhota)
que no dia 11, estará comemorando
seu aniversário. Sua esposa Rosa e

familiares, desejam tudo de bom

"Olha que gato!!! É com este rosto lindo que
Joél completou no dia 29/03, dos seus 40

anos de pura forma física, simpatia e juventu
de. Querido por todos ... Sua esposa Geni, seu
filho Victor, seus pais Juvenil e lolanda, sua
irmã Rosana e cunhado Reinaldo desejam

saúde e felicidades."

as
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Com apenas 3 meses (11/04), o pequeno Lucas
posa para nossa coluna ao lado do

dedicado irmão Diogo
Falo Divulgação

Falo Divulgação

Parabéns à linda Gabriela Johanna Stollrneier, que comple
tou 7 aninhos no dia 25/03. Os pais Álvaro e Eliane e os irmãos Lya

Carla e Rafael Johann, mandam beijos e abraços para a sua

estrelinha! Felicidades i!!

O lindinho Matheus Chiesa completou seu 1 Q

aninho no dia 29/03. Para comemorar esta feliz data,
os pais Neuro e Gilmara organizaram uma big festa
no quiosque da Soe. Canarinhos, que estava maravi-

lhoso decorado com o tema Ursinho Pooh por
Dallarosa Decorações.

O simpático Adernar Francisco Trindade
aniversaria no dia 11. Quem parabeniza são seus pais
Marli e Célio e em especial sua madrinha Rosinha.

Felicidades!!!
.

Este anjo é Gabrier Osvardo .

completará 1 aninho Q q�e no dia 7,
pais Elisângela e Cri�tia��7:r:;��:n����:r:�tU�Parabéns fofo!

e .

Slollmeier

A gatinha Carla Martins Rainert aniversaria amanhã, dia 6. _

Quem parabeniza é seu pai Dorvalino, sua madrasta Marilda, sua
irmã Priscila e em especial seus padrinhos Lurdes e Orlando.

Felicidades!!!

Olha que Ilnda a Maria Julia junto com seu papai Rodrigo!!! Maria Julia completou 5

anos no dia 3. Os pais Alecssandra e Rodrigo organizaram uma festinha no COI
Francisco Mastella para comemorar com seus amiguinhos. Parabéns a toda família

As fotos para Coluna Social, devem ser entregues até o

meio-dia de segunda-feira

Slollmeier

Esta doce menina é Sidiane Carvalho, que ontem, dia 4, comemo
rou seu aniversário. Os pais Elisângela e Sidmar parabenizam pela

data.



Hábito antigo de

ngela: Sócia-gerente.da agência Bela Vista

.. Parceria com a

iniciativa privada
Em 1989, os Correios ini

ciaram a implantação do sis
tema de franchising, uma es

pécie de parceria com a inici
ativa privada, com o objetivo
de criar novas agências e aten
der a demanda de serviços que
estava em constante cresci
mento.

Nos anos seguintes, fo
ram criàdas cerca de 1.,7 mil

agências franqueadas em todo
o país, entre elas, a Agência
Bela Vista, de propriedade do
casal Caetano e Ângela
Figueiredo, em funcionamen-,
to desde 1992.

"Desde esta época passa-

mos a prestar serviços de
assessoramento de Correios vi
sandó

..

a melhor forma de re

messa e com o melhor custo

benefício", afirma a sócia-ge
rente Ângela.A agência aten

de a empresas, lojas, escritóri
os, colégios, clubes, associa
ções, sindicatos e público em

geral, e oferece serviços exclu
sivos no município: como a

coleta de correspondências nas
empresas de Gaspar e

Blumenau, e o Sedex Mundi -

um serviço de remessas ex

pressas internacionais dos cor
reios cuja entrega é feita em até
3 dias.

As empresas interessadas em saber mais sobre o

sistema de coleta podem ligarpara o número

3397-2001' e 3397-2002.

• ,-
-

-

-

notíciasenviar
serviços às populações de to

das as regiões do país, contri
buindo enormemente para a

integração nacionàl.

Quase um século depois,
na década de 70, o ciclo de de
senvolvimento dos Correios

passou a corresponder às novas
necessidades de uma clientela

que, pouco a pouco, viu as dis
tâncias serem encurtadas e gra
ças ao serviço postal. Nesta
época, os Correios também se

tornaram agentes da ação soei
al do Governo, atuando no pa
gamento de pensões e. aposen
tadorias, na distribuição de li
vros escolares e no transporte
de doações em casos de càla
midade pública.

percorridas diárias, cada cartei
ro entrega, em média, cerca de
1.247 objetos, visitando 350 do

micílios. Além das atividades di
árias de entrega de cartas e en

comendas, os carteiros têm par
ticipado de ações de cidadania

desenvolvidas em todos os esta

dos, destacando-se o projeto Car
teiro Amigo - Incentivo ao Alei
tamentoMatemo: O projeto con
siste no aconselhamento e na

entrega de folderes informativos

quanto à importância do àleita
mento matemo e os carteiros re

cebem treinamento das Secreta
rias Estad�ais de Saúde para esse
tipo de ação.

Quem nunca sentiu o cora

ção acelerar ao encontrar na

caixa de correio a correspon
dência de uma pessoa querida,
ou quem nunca se emocionou
ao ler uma carta enviada por um

parente distante. Mesmo com os

avanços da tecnologia e a dis

seminação de meios mais ágeis
de correspondência - como o e

mail, o torpedo de celular e o

Orkut - há quem nunca aban
done o imenso prazer que só a

escrita de cartas à mão, com

papel e caneta, pode proporei
onar,

Uma pesquisa realizada re
centemente pelo instituto Vox

Populi constatou que, nos últi
mos anos, mesmo com tantos

aparatos eletrônicos a facilitar
a comunicação, o número de

correspondências enviadas por
meio dos Correios aumentou.

No próximo dia 8 de abril, é co
memorado o Dia dos Correios,
uma data instituída para home

nagear a organização cuja his

tória, caminha lado a lado a do

país.
O desenvolvimento da his

tória postal no Brasil

corresponde ao crescimento e à

transformação histórica do país.
Com a chegada de Pedro Álva
res Cabral, em 1500, surgiu a

primeira correspondência ofici
àlligada ao país a qual, escrita
por Pero Vaz de Caminha e en

viada ao Rei de Portugàl, rela
tava com notório entusiasmo o

descobrimento de uma nova ter
ra. Com este acontecimento,
eternizado na história brasilei

ra' estava sendo escrita a pri
meira página do surgimento dos
correios no Brasil.

Mas foi somente em 1884,
durante o Segundo Reinado, de
Dom Pedro II, que foi criado o

corpo de carteiros e o sistema
de entrega de correspondênci
as em domicílio. Durante o pe
ríodo Republicano, iniciado em
1889, os Correios tiveram um

notório desenvolvimento, com
a evolução dos transportes e im
plantação do Correio aéreo.
Nesta época, expandiram seus Existem cerca de 52 mil carteiros em atividade no Brasil.

Números

Os correios hoje
Hoje existem cerca de 7

mil agências dos correios. São
52 mil carteiros que entregam
34 milhões de objetos por dia,
abrangendo uma área de 45 mi
lhões de residências. Nessas

5,5 mil agências próprias
1,5 mil agências
franqueadas
52 mil carteiros

134 milhões de objetos
entregues por dia
45 milhõ.es de residências
atendidas

Bebidas Multi Marcas
Jose lionorato Müller, 211 - C%n�fJ/l_él- Gaspar. Fone: 3332:.

RÁDIO SENTINELA DO VALE
1460 KHZ .. 2.500 WATTS

A RÁDIOQUE VOCÊOUVEOUVINDO VOCÊ

(47) 3332-0783
WWW.SENTINELADOVALE.COM.BR
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Hospital
de Gaspar
recebe doação

A Bel Contabilidade fez a aproximadamente, 600 cópias
doação de uma máquina copi
adora para o Hospital de

Gaspar na tarde da última se

gunda-feira, dia 3. A doação'
ocorreu em parceria com a

Retainer Copiadoras, de

Blumenau, que realizou a re

forma e regulagem da máqui
na que já não era mais utiliza
dapela Bel há dois anos. A co

piadora vai ser utilizada pelo
Departamento de Vítimas de
Acidentes de Trânsito do Hos

pital, onde são impressas,

por mês.
A máquina vem para des

centralizar e agilizar o serviço
que antes, dependia de apenas
uma copiadora. Além disso, a

doação vai diminuir as despe
sas do Hospital, já que o custo/

cópia é bem reduzido. E ela
veio em boa hora: "Recente

mente ficamos 20 dias sem nos

sa única impressora, pois ela

estragou e o conserto demorou.
Durante todo esse tempo tive
mos que pagar R$ 0,25 por cada

--

Rodrigo (O) da Bel Contabilidade e Jean-Marc (E) da Retainer fizeram entrega a Alba (C), do Hospital

cópia. Ainda bem que o Marce
lo (Schramm, da Bel Contabili
dade) nos ligou e deu essa boa

notícia", conta Alba.
Segundo Marcelo

Schramm, a doação faz parte de
uma política da empresa que

visa auxiliar às entidades que
necessitam de auxíiio e contri
buir para o bem estar-social.
Em outra ocasião, a contabili

dade já havia feito um outro

tipo de doação a uma creche do

município.

Ilhota promove a terceira edição do Baile do Hawaii
Será realizada no próximo

dia 15 de abril, sábado, a ter

ceira edição do Baile do Hawaii
de Ilhota. A festa que pretende
reunir 2mil pessoas vai ser ani
mada pela Banda S.A. e acon

tecerá no Pavilhão do CTG, lo
calizado a 200metros da Igreja
Matriz, no centro da cidade. A

organização fica por conta do,
Talentus Som, de Marcos

.

Amorim, com o apoio dos co
- merciantes da cidade e da Pre

feitura de Ilhota.
Idealizador da festa, Marcos

destaca que o grande diferenci
al do baile do Hawaii de Ilhota,
para os outros realizados na re
gião, é a quantidade disponível
de �rutas para -consumo, Q,srdi
ferenciados coquetéis, o servi

ço de garçons e também a de-

coração, que inclui cascatas de
frutas. Além da animação da
Banda S.A. haverá um telão
onde serão veiculados clipes
musicais durante toda a festa.
A rede de televisão local, Bra
.sil Esperança, de Itajaí, fará a

cobertura do evento, e a Foto

Mary, estará clicando os anima

dos participantes. Para garantir
a segurança do público, foi so-

Em breve, devem repas
sar ao Hospital alguns móveis
que já não são mais adequa
dos ao escritório da empresa,
mas que vão ser muito úteis
nas instalações do Hospital de
Gaspar.

licitado policiamento que deve
contar com 20 policias do Gar

ra de Itajaí,
Confiante no sucesso do

evento, Marcos lembra que já na
primeira edição, realizada em

2004, mesmo com chuva, 600
.

pessoas parti�iparam do baile.
No ano seguinte, este número

mais do que duplicou, foram 1,4
mil pagantes. São pessoas vin-

.

das de 'Gaspar, Blumenau, Luís
Alves, e Itajaí. "É um baile

para toda a família", ressalta
Marcos.

Os ingressos podem ser ad

quiridos antecipadamente" ao
valor de R$ 20, no XodÓ Sorri;
e rio Migles Lanches, Rélojo
aria Soares, e nos supennerca
dos Fandaiuffe e Pedrinho.em
Ilhota.

Faça aqui Q sua encomenda
para O coelhinho da Nscoa.

Rua Eurico Fontes, 89 - Centro



Espírito. aparece no olhar
eletrônico de um fotógra���o

Espíritos - A morte está ao seu lado

(Shutter, 2004) é sobre o fotógrafo Tun
e sua nâmorada Jane, que estão voltan
do de uma festa tarde da noite quando
acidentalmente eles atropelam uma ga
rota no meio da estrada. Tun convence

Jane a fugir sem prestar socorro. Apar
tir dessa tragédia, todas as fotos tiradas

por Tun começam a apresentar uma
mancha de luz branca ou faces. Ao mes
mo tempo, ele começa a ter pesadelos
assustadores e sentir a presença de al

gum tipo de fantasma à sua volta. Eles

resolvem, então, investigar omotivo dos
acontecimentos e a identidade da garo
ta atropelada, afmal, tudo leva a crer que
ela é a razão para todos estes fenôme

nos assustadores.
A motivação do tal espírito é a mes

ma dos seus pares em O Chamado, O
Grito e outras produções do gênero: vin
gança. Essa famosa lenda urbana, virou
uma coqueluche na Internet aindarece

be credibilidade nos créditos finais, que
proporciona o surgimento de uma ga
rota de cabelos pretos desgrenhados
com um rosto morbidamente pálido..
embasada nas populares fotos quemos
tram aparições fantasmagóricas em vol
ta dos vivos. O encosto chega a pesar
nos ombros de sua vítima. Tudo isso

pontuado com uma trilha sonora estri

dente para facilitar o trabalho de assus-

Djavan na pista Etc -

Djavan. Preço:. R$
29,90 Gravadora: Lu
anda Records. Este

albúm, traz alguns dos
.

maiores .sucessos de Djavan em ver

sões remixadas. São 10 faixas

imperdíveis, com destaques para "Tan
ta Saudade", "Miragem", "Fato' Con
sumado" e "Acelerou".

Wildflower � Schryl
Crow. Preço: R$ 39,50
Gravadora: Universal
Music.A cantora e compositora norte
americana, conhecida por hits como

"All I Wanna Do", que ganhou nove

Grammys, apresenta 12 faixas, inclu
indo os sucessos "Good is Good" e "I

KnowWhy".

"A" e o "Z"

Mutarites. Preço: R$
26,50 Gravadora:
Universal Music.Esta é a reedição de
"A" e o "Z",. são seis faixas.
remasterizadas, que mostram o lado

rock progressivo dei grupo Os

Mutantes, após a saída da cantora Rita
Lee.

Casal é perseguido por espíritos após atropelar uma garota
taro O elenco não possui destaques, com
exceção de Ananda Everingham, que in
terpreta Tun. Ele é a versão tailandesa do
Orlando Bloom. Até no talento ambos são

parecidos.
Para comandar o projeto, foram esca

lados dois diretores: Banjong
Pisanthanakun e Parkpoom Wongpoom.
Pelo menos a dupla consegue "tirar leite
de pedra" de um roteiro previsível,
manjado e repleto, de furos. Com

Mentiras noDivã - Irvin
D. Yalom.Preço: R$
49,90 Editora: Ediouro.
Neste romance

provocativo, Yalon disse
ca o relacionamento de

Bilhete ao Pai - Celso
Antunes. Preço: R$
19,50 Editora: Vozes.
Você irá encontrar inú
meros conselhos, de

como viver a paternida
de e seu novo papel. 'De acordo com o

autor, há uma tenfativa por parte dos

pais, d� encontrar .nos filhos que, no

passsado, esteve vincula- lçAMITIBA
do mãe. .---1

r

Ensinar Aprendendo -

. Içami Tiba. Preço: R$
31,90 Editora:

Integrare.Nesta obra,
Içami Tiba aborda o ato de ensinar

aprendendo sob novos paradigmas da

Educação.

criatividade, eles mantêm a tensão até o

último fotograma, causando alguns sus
tos.

Shuuer:Tailândia, 2004. De
Banjong Pisanthanakun e

ParkpoQltl lVongpoom.Com ,Ananda.
"Everingham, Náttllaweeranuch T.,

Achita Sikamana, Unnop
(hanpaibo()l. Terror, 97 mino

" Jogos Mortais 2

O 'assassino

Jogsaw está de ".

volta. O bri

lhante e men

talmente per
turbado que
fez o diabo de

suas vítimas
em JogosMor
tais, agora está
de volta para
mais um round de jogos horripilantes
de vida ou morte. Quando uma vítima
de assassinato é descoberta com todos
os sinais de que fora morta por Jigsaw
com pouco esforço. Mas para Jogsaw
ser pego, é apenas mais uma parte do
seu nefasto plano.

Onde Locar!

Argus Vúleo LIda

Fone: 3332-0701

Rua Ver. Augusto Bedushi, 232

Câncer _ No trabalho, a Lua em Pei

xes o ajuda a organizar melhor seus
compromissos e colocar os projetos e

tarefas em dia. Procure ter calma e con

trolar seus projetos amorosos.

Horóscopo
De 5 a 8 de Abri

Áries - Eliminar omal pela raiz é a me
lhor solução para os problemas que vêm
enfrentando no trabalho. Não deixe as

incertezas que vivem dentro de você

contagiar o parceiro (a).

Touro _ No amor, o mais importante
emseu relacionamento é o quanto você
fala e o quanto consegue escutar. ALua
em Touro no final da semana o ajuda
na hora de tomar decisões.

Gêmeos '_ A concentração para execu
tar atos cotidianos e enfadonhos será

muito útil nos primeiros dias da sema

na. trabalho é um pouco cansativo e as'

horas extras não o/a deixam feliz.

Leão _ No amor, os problemas queapa
recem são facilmente contornados. No
final de semana, a Lua em Touro ola
deixa com um brilho especial e você
vira o centro das atenções.

Virgem - Os amigos e família vão pre
cisar de sua ajuda e companhia e você

passa bons momentos em companhia
de quem ama. Os solteiros encontram

dificuldades para agir.

Libra _ Ao invés de criticar, uma pos
tura mais construtiva e simpática seria

a de aprender, ensinar e se conformar
de que você também não sabe tudo.
controle os gastos e contas a pagar.

Escorpião - O desconhecido exerce um
fascínio irresistível em você. ALua em
Peixes no início da semana o/a impul
siona a buscar novas pessoas, aconte

cimentos e projetos.

Sagitário _ Sua vida precisa e merece

mais desafios. A acomodação em que
se encontra não trará nenhum benefí

cio, apesar desse período de preguiça .

ser muito prazeroso.

Capricórnio _ Sua carreira pode pare
cer um pouco estagnada, ma� os acon

tecimentos conspiram a seu favor. Para
ter um pouco mais de sucesso, lhefalta

percepção e sensibilidade.

Aquário _ Abra a sua 'alma para rece

ber e aceitar suas carências de maneira
mais natural. Suas dúvidas colocam
você e o parceiro/a em situações ten
sas, muita calma neste momento.

Peixes _ Sempre é tempo de refletir-so
bre seus objetivos e o que o/a deixa fe�
liz e completa/o. A Lua em "seu signo
no início da semana pode o/a ajudar a'
descobrir coisas sobre si.mesmo.



Alunos do EJA aprendem
sobre o sistema tributário

Fotos Oivul a ão

Palestra foi comandada por profissionais da tributação
Cinco turmas de alunos do Programa departamento de Tributação da Prefeitu

de Educação para Jovens eAdultos (EJA). ra de Gaspar, na semana passada, e reali-
de Gaspar conhecerammelhor como fun- zada no auditório da prefeitura. Durante
ciona o sistema tributário brasileiro. A a palestra, os alunos puderam esclarecer

aula foi ministrada por profissionais do dúvidas e detalhes sobre recolhimento e

aplicação de impostos, esferas responsá
veis e organização da base de dados da

. administração. Os alunos também apren
deram sobre o funcionamento do Plano

Diretor, e como o cidadão pode partici
par da sua elaboração, pormeio de infor

mações repassadas por integrantes da se

cretaria de Planejamento e Desenvolvi
mento. "A iniciativa de apresentar esses
assuntos aos alunos partiu dos próprios
educadores que estão trabalhando em sala
de aula com os eixos temáticos 'Cidade

Expressão doMundo Moderno' e 'Traba
lho, Emprego e Renda", conta a coorde
nadora da EJA de Gaspar, Maria Esonita\

Schmitt. Estes dois eixos fazem parte da

proposta pedagógica da EJA, que traba
lha com 6 eixos por ano, no período de

dois meses cada. No fmal de abril, o en

cerramento destes dois eixos será marca
do por uma exposição que vai reunir to
dos os trabalhos dos alunos das 16 turmas
do EJA, feitos durante o período de estu
dos.

Passeios de estudo
Uma das filosofias de ensino da EJA é construir o

saber junto aos alunos, a partir de sugestões ou infor

mações trazidas por eles. Assim, alguns estudantes ti

veram a oportunidade de, pela primeira vez, visitar uma
exposição de quadros e outras obras de arte, realizada
na Fundação Cultural de Blumenau: A atividade fez·

.

parte dos estudos do eixo temático 'Cidade Expressão
do Mundo Moderno'. Outro passeio realizado pelos alu
nos foi a visita à exposição 'Redescobrindo o Brasil',
no Vienna Park Hotel, em Blumenau, no qual pude
ram, pormeio de folhetos explicativos, maquetes e ma

nequins vestidos com roupas de época, aprender um
pouco mais sobre os acontecimentos relacionados ao

descobrimento do país. Alunos do EJA visitaram exposição sobre o Descobrimento do Brasil

Memórias Gasparenses
Folclore II

Folguedos - Malhação de Judas: a

figura' de Judas Iscariotes, traidor do
Divino Mestre, tem sido execrada ao

longo de sucessivas gerações. O Judas

significa no imaginário popular, o ser

desprezível, em que recaem as culpas
dos males do povo. A malhação de
Judas é uma brincadeira popular de
raízes portuguesas e envolve crianças
e adultos. Tem início com a confecção
de Judas. Para tanto, são usadas roupas
velhas, geralmente trajes masculinos,
enchidos de velhos panos, palha ou pa
pel.

A cabeça, as mãos e os pés são con- .

feccionados do mesmo material. Con

forme decisão do grupo envolvido na

confecção. O Judas pode receber um

nome, inclusive com direito a um pas

quim, que explicará em quadrinhas sar-

cásticas a escolha do nome e razões da
crítica que se faz ao indignido. Na ma

drugada do sábado de aleluia, o Judas'
é dependurado numa árvore, poste da'

praça ou em uma rua central da comu
nidade.

Boi-de-mamão: Embora o folclore

barsileiro conheça esta brincadeira com
diversos nomes, a denominação de Boi
de-mamão é tipicamente catarinense.

Ela pode ser originada do fato de que,
em algumas ocasiões se usa o mamão

verde para se fazer a cabeça de boi. A
brincadeira envolve música, canto e

dança em torno do tema épico "morte e

resurreição do boi". As coreografias
variadas, os cantos espirituosos e a

música alegre, contagiam o público e

prendem a atenção de todos durante o

espetáculo.
Fonte: Memórias Gasparenses

Prosa e Verso
Por Gervásio Tessaleno LU2

Dizem por aí. ..

... Que Gaspar é um berçode poe
tas. Por quê?AEditora Cultura emMo

vimento, da Fundação Cultural de

Blumenau, lançou o Projeto Poesia em
Movimento. Consistiu em criar fôlderes
com a foto do escritor, um poema re

presentativo, e instalá-los nos ônibus

municipais. Dos 5 autores escolhidos,
dois são gasparenses: Geraldo Francis
co Beduschi Luz e Eulália Maria
Radtke. Não se pode esquecer que o

poeta e crítico, premiado este ano,

Osmar Pisani, em nível nacional, tam
bém nasceu no Coração do Vale ...

... a reforma do Teatro Carlos,
Gomes, com feérica iluminação, já
garantiu a vinda de espetáculos teatrais
e musicais de maior qualidade...

... que a novela deMário Pra

ta, morador de Florianópolis, Bang
Bang, tá chegando aofim.Encurtaram
na porque ninguém agüenta tanta cha
tice ...

... que encontrar um bom res

taurante aberto em Blumenau nos fi
nais de semana é o maior achado do

mundo, E quer ser cidade turística por
excelência...

... que está para ser realizado
orFestivel de Cinema Curta em Vídeo
de Blumenau. Interessados em partici
par entrem em contato com ZairAníbal

(www.curtaemvideo.com.br e email,
televisão@curtaemvideo.com.br) ...

... que a Equipe Vira Lata está

percorrendo o Estado (escolas
minicipais, estaduais efaculdades) com
a peça Amorpor anexins, comédia es

critaporArthur de Azevedo em 1870...
... que Adilson Schmitt, prefei

to de Gaspar, promete apoio ao politi
co que se empenhar na construção de
uma nova ponte no rio Itajaí. Indepen
dente de partido...

FITAS

Câmara de Dirigentes Lojistas de Gaspar

LIVROS

Estilo de vida vencedor
Este livro é um convite

para uma jornada de su

cesso. Incentiva ao desen
volvimento de um estilo de
vida vencedor. A mensa-

A hora da verdade - Re

lata a importância de se

responder às mudanças de
mercado. Oferece provas
de que a procura da exce

lência da corporação não é

monopólio e nem está res
trito as empresas financeiras' americanas.

o poder do entusiasmo -

Este vídeo orienta à prática
de uma postura de vida com
entusiamo e oferece as fer
ramentas capazes de trans

formar nosso dia-dia, em
uma vida cheia de realiza

ções e crescimento pessoal
e profissional.

Marins, deixa claro que o'

importante, mais do que sa

ber sobre as normas de se

gurança, é necessário que
rer fazer, querer se cuidar.

Ele aponta as principais
causas de acidentes como descuido, des-



UFSC terá o primeiro curso de
licenciatura em libras do país

Censo
O Brasil tem mais de cinco milhões de pessoas com

problemas relacionados à surdez. Dados do Censo
Escolar de 2005, realizado pelo Instituto Nacio
nal de Estudos e Pesquisas Educacionais (Inep/
MEC), indicam que na educação básica estão

. matriculados mais de 66 mil alunos com sur

dez, e a maioria deles se comunica em libras.
No Ensino Médio, são
mais de 3 mil alu
nos e, na edu

cação superi-
or, cerca

de 900.

A
Universidade Federal de Santa
Catarina (UFSC), em parceria com ou

tras nove instituições de ensino supe-

rior públicas, abrirá, no próximo mês de se

tembro, o primeiro curso de licenciatura em

letras e língua brasileira de sinais (Libras) no
país. O público alvo do curso de graduação
são professores que trabalham com Libras em
sala de aula. Ele vai oferecer 500 vagas, 50

por instituição, e será ministrado nas

modalidades presencial e a distância.
O objetivo é formar professores

em letras e libras. Desde o vestibu

lar, que está previsto para o início de

agosto, o candidato deve mostrar flu-
ência em libras, que será a linguagem
das provas, e compreensão de textos em
língua portuguesa. Para todos os conteú-
dos em língua portuguesa haverá intér

prete em libras. O curso terá duração
de quatro anos e certificação da
UFSC. De acordo com a coordena
dora do curso de letras e libras da

UFSC, RoniceMilhomem, as 10 ins

tituições que integram o projeto vão

oferecer aos alunos um guia de estu

dos em libras-português, um guia, em
DVD, de sinais e ambiente virtual.

Vigilância Sanitária mostra como evitar as pragas
Mais de 100 moradores dos bairros

Bela Vista e Jardim Primavera

compareceram a um evento promovido
pela Secretaria de Saúde de Gaspar, no
qual profissionais da Vigilância
Ambiental e Sanitária ministraram

paiestras sobre cuidados para se evitar a

proliferação de ratos e caramujos
africanos. O evento ocorreu no final do
mês de março, nas dependências do
Centre de Desenvolvimento Infantil Tia
Maria Elisa, no bairro Bela Vista.

A apresentação foi feita por meio de
slides que traziam explicações sobre
como funcionam e se desenvolvem as

colônias de ratos e quais as providências
que devem ser adotadas para sua

eliminação. Foram repassadas, ainda,
procedimentos sobre cuidados com a

higiene do local, armazenamento de lixo
em latões fechados, alimentos preferidos
pelos ratos e limpeza de terrenos baldios.
"Cada cidadão é responsável pela

Palestra levou orientações a mais de 100 moradores do Bela Vista e Jardim Primavera

limpeza e roçada periódica do seu Figueira, Bateias, Barracão e Sertão
terreno", lembrou o fiscai da Vigilância, Verde. "Cada morador deve catar, de
Luiz Carlos Venske.

O fiscal Alcídio Rodolfo da Silva

explicou, entre outras coisas, que amaior
incidência registrada do caramujo
acontece nos baitros Bela Vista,

acordo com as· nossas orientações, os
caramujos que aparecerem perto de sua

casa, quebrar as conchas, e enterrar, além
de não deixar entulhos amontoados para
que a praga não se alastre", orientou.

Universidade

oferece novas

-

opçoes em cursos
\

a distância

Estão abertas até o dia 12 de maio as

inscrições para os cursos a distância
oferecidos pela Uniasselvi.

Os cursos são oferecidos através de

pólos de ensino, em parceria com

instituições e empresas do ramo

educacional de cada região. No total são'
oito cursos de graduação voltados à

formação de docentes e para a área de

tecnologia. O processo de seleção dos
inscritos será nos dias 26 e 27 de maio.
As inscrições para os cursos podem ser

feitas nas agências do BESC ou no site
da instituição
(www.uniasselvi.com.br). no valor de

R$ 30,00. A mensalidade para os

primeiros 12 meses está fixada em R$
160,00.

eDIs fazem

plantão na .

quinta- feira Santa
Os Centros de Desenvolvimento

Infantil (CDIs) de Gaspar vão trabalhar
em regime de plantão na quinta-feira
Santa, próximo dia 13, já que a

Prefeitura Municipal decretou ponto
facultativo para este dia. Os pais que
necessitarem deixar seus filhos nas

creches neste dia devem fazer sua

inscrição antecipada no próprio CDI. Na
sexta-feira Santa, dia 14, os CDIs
estarão fechados.

·Enem 2006
recebe inscrições
a partir de maio

o período de inscrições para a 9a

edição do Exame Nacional do Ensino
Médio (Enem), foi alterado para o

periodo de 2 de maio a 2 de julho. O
exame é para os estudantes que já
concluíram o ensino médio ou aqueles
que ainda vão concluí-lo em 2006.�
Neste ano, a inscrição é feita pela
Internet e deverá ser liberada em

seguida: Apenas deve-se preencher d
cadastro do Censo Escolar de 2005 ou

2006. Para as pessoas que já se.

formaram, a inscrição deve ser feita

pela internet ou nas agências de
correios. Os estudantes de rede pública
e os bolsistas, estão isentos da taxa de

inscrição, já os da rede particular,
pagam o valor de R$ 35,00.

A prova será aplicada dia 27 de

agosto em 800municípios de todo país.
Uma boa nota pode garantir bolsas de
estudos integrais ou parciais nas

universidades não-públicas, para os

alunos que participarem do Prouni

(Programa Universidade Para Todos),
do Ministério da Educação.

O ProUni, que permite o ingresso
de alunos na faculdade privada, :B0r
meio de bolsa de estudo, trouxe pará o

Enem um aumento de

participação.Pesquisas mostram que, o
índice de participantes que pretendiam
ingressar na universidade, subiu de 42%

para 67%. Segundo o Ministério da

Educação, no ano de 2005, colégios
públicos e particulares foram avaliados.

O objetivo maior do Enem é oferecer
uma referênciapara que cada cidadão
possaproceder à sua auto-avaliação, tanto
em relação aomercado de trabalho como
à continuidade dos estudos; estruturar
uma avaliação ao final da educação básica
e possibilitar a participação de novas

condições de acesso a programas não

governamentais.

Mais informações podem ser

encontradas no site do Instituto
Nacional de Estudos e Pesquisas

Educacionais (Inep)
www.inep.gov.br
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ACIG apresenta
, .

estrateglas
Vinte

empresários estiveram

presentes na plenária da

Associação Comercial e

Industrial deGaspar (ACIG), realizada na
noite da terça-feira, dia 28, no Espaço
Bunge Natureza, no bairro Poço Grande.
O encontro teve como objetivo prestar
contas dos dois primeiros meses de

trabalho da nova diretoria encabeçada
pelo empresário Samir Buhatem,
apresentar e discutir os projetos nos quais
a entidade está envolvida e o

planejamento estratégico da Acig para o

biênio 2006/2007. "Assumimos a ACIG
no final de janeiro e estamos cumprindo
o prometido: ter total transparência dos

propósitos e atos, pois todos os associados
precisam saber o que a entidade está
fazendo para melhorar as condições das

..

empresas e dos gasparenses de um modo

em geral", declarou Samir.

o presidente também lançou aos

empresários o desafio da entidade que
é a parceria entre as Associações
Comerciais do Vale para a construção
da nova ponte sobre o Rio Itajaí Açu,
em Gaspar: "Todos estão interessados
em ajudar pois entendem que este não

é um problema de Gaspar, mas do Vale
do Itajaí. Eles atrapalham os planos de
crescimento e desenvolvimento de
todos os municípios e afetam o

conforto, os negócios e a segurança das

pessoas e empresas da região, não
apenas de Gaspar. Por isso, junto
conosco, essas lideranças irão fazer o

possível, para que a ponte saia do

papel", destaca Buhatem. O projeto de

construção da ponte deve ser entregue
ainda este mês. Além disso, a

organização está engajada nos projetos
de duplicação da BR-470, construção

Entidade quer agregar outras 200 empresas

do anel de contorno nomunicípio - que
deve ligar o bairro Bela Vista ao Poço
Grande - e auxílio ao Hospital de
Gaspar. Entre os objetivos enumerados
pelo presidente, estão a captação de

outras 200 empresas para também se

tomarem sócias da Acig, regularização'
financeira da entidade, promoção de
cursos técnicos em parceria com Sebrae

""

Miguel 'Angelo é o novo secretário

de Desenvolvimerrto Regional

I
.

I
•

l

O advogado Miguel Ângelo Soar, 41
anos, assumiu o cargo de secretário

regional de Desenvolvimento em

substituição ao engenheiro Paulo França,

que deixou a pasta para concorrer às

eleições de outubro. Esta é a segunda
vez que Miguel Soar responde pela
Secretaria Regional de Blumenau.

O advogado, consultor jurídico da
SDR Blumenau desde abril de 2003,
assumiu o cargo de secretário regional
anteriormente entre junho a outubro de

2004. Entre suas prioridades, ele

pretende fortalecer os Fundos Sociais,
de Cultura, Turismo e de Esporte,
criados pelo governador Luiz Henrique
como importantes ferramentas de

investimento em Santa Catarina.

"A idéia é dar continuidade à gestão
administrativa iniciada pelo secretário

Paulo França, chamar a equipe que
trabalha na Secretaria Regional e

acompanhar os projetos em andamento
e dar iniciativa aos projetos que estão

aguardando encaminhamento ao

Conselho de Desenvolvimento

Cesário Moretlo assume secretaria
,

Na manhã do' :dia 3 ocorreu a

oficialização da posse,do novo Secretrário
da Indústria, Comércio e Turismo de

Gaspar, Cesário Mop;:�tto, que assumiu a

vaga deixada jl por Marcelo

Schmitz, que dei�ou o cargo para

concerrer a uma vaga no Legislativo
Estadual. A solenidade aconteceu no

gabinete do Prefeito Adilson Schmitt,
onde Moretto agradeceu por ter sido
escolhido para comadar a pasta e disse

contar com a população para firmar o

sucesso do Festival de Inverno

(Festinver), ExpoGaspar e ExpoFeira.
Estavam presentes, além de Moretto,
Schmitt e Schmitz, o vice-prefeito
Clarindo Fantoni, entre outros

funcionários da prefeitura. "O turismo

em Gaspar vai ser muito forte e deve

ser trabalhado de forma integrada. E
esse será um desafio a mais para
Moretto", declarou o prefeito.

Regional", observou Soar. O novo

Secretário Regional está otimista e

considera importante o apoio recebido

pelo Conselho para o cargo.

Miguel Ângelo Soai é natural de Rio
do Sul, advogado desde 1989 e filiado

ao PMDB de Indaial desde 1992. Foi
Procurador Geral do Município de

Indaial (1993 a 1996) e assessor jurídico
da Câmara de Vereadores de Rio dos
Cedros (1999 a 2000). É formado em

.

Direito pela Universidade Federal de

Santa Catarina, com pós-graduação em
. Direito Administrativo pela
Universidade Regional de Blumenau.

Paulo França esteve à frente da

SecretariaRegional de Blumenau desde

a sua criação, há 3 anos, quando foi

implantado no estado a

descentralização, no qual foram criados
os Conselhos Regionais com

representantes dos municípios.

Moretto vai trabalhar de forma integrada

e Senai e criação de núcleos setoriais.
Ficou acertado entre a diretoria, que eles

se reunirão uma vez por semana, e uma

plenária com a possibilidade de

participação de todos os associados

acontecerá mensalmente, para que os

integrantes da entidade se mantenham
informados e sejam parte integrante das
atividades realizadas pela ACIG.

INSS suspende 2,1
mil benefícios em se

Mais de 2 mil catarinenses que não

responderam ao Censo Previdenciário
tiveram o pagamento da aposentadoria e

pensão cancelados pelo Instituto Nacional
de Seguridade Social (INSS). Os

benefícios suspensos desde o início do
.

censo são referentes ao mês de março.
Esse segurados punidos pelo INSS têm,
agora, 90 dias para regularizar a situação
e estão entre os 40 mil convocados em
outubro do ano passado no Estado. Antes

de suspender o pagamento, a previdência
comunicou aos segurados pelo extrato,
carta e edital. O aposentado ou pensionista
que teve seu benefício suspenso deve

procurar a agência bancária onde recebe
o benefício para atualizar seus dados,
portando CPF, comprovante de endereço
e um documento com foto.Quem ficar três

meses sem receber o benefício e não

oficializar a reclamação, terá o pagamento
bloqueado definitivamente.

Junior tSérgio Anastácio Junior
..' ,

Você foi o primeiro raio de sol que
veio em sua pequena duração,
iluminar o mundo com sua vida,
tornando-o mais colorido.
Os efeitos do seu sorriso, seu jeito
doce, seu humor ( ... ), serão eternos
no peito de quem lhe conheceu.
Vá em paz, na certeza da missão
cumpridàl

Grupo de Orações
Missa de Sétimo Dia
08/04/06
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A maior inimiga das pernas

.... . .

nucro-crrurgia.
Quando são

mais lento e

surgem asmanchas
e riscos azulados ou

avermelhados nas

pernas.
Homens e mulheres

sofrem igualmente com
o problema. Aos

primeiros sinais de

varizes é importante
procurar atendimento

especializado, pois
quanto mais cedo

tratar, mais fácil
será livrar do
incômodo das veias

inflamadas. O

tratamento é

definido conforme

estágio da doença.
Nos casos mais

simples, que
atingem as

chamadas veias

superficiais, é
indicada a

Cansaço,des�onfo:to,
queimaçao e

peso nas pernas. Estes

sintomas alertam para um

problema que atinge cerca

de 25 milhões de pessoas em
todo o mundo: varizes. Uma

pesquisa da Organização
Mundial de Saúde (OMS)
aponta que em cada cinco

adultos, um sofre com as

terríveis inflamações nas

veias, que podem ter

origem primária ou

secundária. As varizes

primárias quase sempre
têm caráter hereditário

e atingem as duas

pernas. Já as

secundárias, estão mais
associadas ao uso da

pílula anticoncepcional e
fumo, e geralmente
surgem em pessoas que
trabalham muitas
horas de pé.

Aliás, dizem os

especialistas,
as varizes são
um dos preços
que o homem

paga ao próprio
organismo por
andar sobre os pés.
Nosso sistema venoso

não está dimensionado

para ficar muitas horas
nessa posição, e acaba

sobrecarregado, pois
enquanto as artérias distribuem
o sangue pelo organismo, as veias
fazem o caminho inverso em direção
ao pulmão, para que o sangue seja
oxigenado. Pessoas que ficam horas
de pé estão com excesso de peso, são
sedentárias ou têm uma predisposição
familiar, correm sérios riscos de ter

varizes, pois as válvulas existentes
dentro das veias perdem a

capacidade de direcionar o sangue
para o pulmão. As veias costumam

.

se dilatar, o fluxo de sangue se torna

atingidas as veias profundas, é
necessária uma intervenção
cirúrgica mais complexa. Os
casos mais graves costumam

evoluir para flebites

(inflamação nas paredes das

veias) e tromboflebites (flebite
associada à trombose do vaso).

Geralmente a pessoa que
sofre de um desses processos
apresenta outros sintomas
como cãibra, dor na sola dos

pés e falta de firmeza nas

pernas.
Às mulheres grávidas é

indicado usar meias elásticas
durante toda a gravidez. As
varizes surgem durante o

período de gestação devido a

um aumento dos hormônios

estrógeno e progesterona, que
dilatam as veias. Conforme o

bebê se desenvolve, ocorre uma
compressão dos vasos ilíacos,
situados na pélvis. Esse

processo causa um aumento de

líquido e a distensão das veias
causando varizes .

Tipo de alimentação pode combater insônia
Dicas para um
sono tranquilo

acontece porque na medida que - Durma em um local confor
envelhecemos, os neurotrans- tável,jresco, escuro e silencio-

humor. A alimentação e uma

vida saudável podem ajudar a
solucionar o problema da insô

nia, mal qué não escolhe idade,
sexo ou época e pode acontecer

com qualquer um. Os distúrbios
do sono não têm origem psico
lógica, mas orgânica. Já a socie
dade criou o rito que, a dificul
dade de dormir está ligada com

a consciência pesada.
O sono não é considerado

suficiente quando há falta de

apetite, irritabilidade, resistência
baixa, ansiedade entre outros

fatores. Sabe-se que o sono é
fundamental para uma boa saú

de, pois o repouso adequado aju
da a manter o corpo e a mente

sadios. Pesquisas comprovam
que 50% dos idosos têm dificul
dades para dormir. O problem�

missores que coordenam nosso

sono também envelhecem. Es
tudos comprovam que a música

pode ajudar de maneira diferen
te, a relaxar os músculos, dimi
nuindo a sensibilidade à dor e

diluindo emoções destrutivas.
Para a maioria das pessoas, a

música pode levar ao relaxa
mento total. Uma maneira de

perceber se está dormindo me

nos do que deveria durante a

semana, é notar quantas horas a

mais você dorme quando tem o

dia livre - no final de semana,

por exemplo. O número de ho
ras que cada um precisa dormir
por noite, varia de pessoa para
pessoa e geralmente está na fai
xa de 7h a 9h diariamente.

Estejamos felizes ou tristes,
cansados ou relaxados, uma boa
noite de sono, ou mesmo uma

sesta na hora certa, fazemmila

gres pelo nosso bem-estar. Mas,
embora a natureza nos prepare
para dormir todos os dias, nem
sempre nosso organismo
corresponde a essa necessidade,
e o resultado é o cansaço, a an
siedade e, muitas vezes, o mau

Leaparda l4áquinas
Revenda e Assistência Técnica Autorizáda

so

- Alterações de ruído, de luz e

temperatura atrapalham o

sono.

- Não durma com fome, ape
nas faça refeições leves à noi
te.
- Evite olhar o relógio ü. cada
vez que acordar, este hábito

podepiorar uma eventual noi
te de insônia
- Pratique exercícios regular
mente, pois isso melhora as

condições do organismo.
- Procure fazer ginástica pelo
menos seis horas antes de se

deitar.
- Use a cama apenaspara dor
mir e não forçe o sono.

o banho
certo para
os dias frios

Com a chegada do outono, �

dos dias frios, a vontade é de fi
car horas sob a água quente do
chuveiro. O problema é que es

ses banhos divinos ressecam a

pele, que já sofre com o vento e

a temperatura baixa. Segundo
dermatologistas, o banho muito

quente e prolongado retira o

manto hidrolipídico, a camada

natural de proteção da pele feita
de ãguae gordura, especialmen
te quando combinado ao uso de
bucha e sabonete comum. Muito
ressecada, a pele repuxa e fica .

com aspecto craquelado - um

convite ao envelhecimento pre
coce. Manchas avermelhadas
também costumam surgir nas
peles mais sensíveis. Chamadas
de eczemas da pele seca, essas

manchas coçam e são facilmen
te transformadas em feridas. E,

quando irritada, a pele fica sus

cetível a infecções.
O banho momo, entre 29°C

a 37°C, é agradável e não causa

danos à pele. Mas o controle da

temperatura da água não é tudo.
Também é preciso evitar ficar de
baixo do chuveiro pormais de 20
minutos, optar pelos sabonetes
hidratantes e reservar a bucha
para as partes do corpo em que a

pele sejamais resistente como os

pés e os cotovelos. Após o ba

nho,érecomendávelescolherurn
bom hidratante e espalha-lo em

todo o corpo.

Certo e errado na
hora do banho

Certo
- Regular a temperatura da água

em 37°C ou menos.

Errado
- Ficar um tempão dentro da

banheira. São banhos que devem
durar 15 minutos e não devem ser

repetidos todos os dias.

Farmácia CristÓVÃO
•
•
•
•
•

Motosseras

Roçadeiras
LavaJato

ISCH·'Z.

Conta com a superlinha contém 1 9
variedade em perfumaria e cosméticos e
o atendimento especial que você merece

Ordenhadeiras

Desintegradores
Pulverizadores 1eJ

Husqvama

I
'SOlução c/ tecnologia I

Av das Comunidades, 450 - Centro - Gaspar - Fone/Fax: (47) 3332-1236
Rua 15 de Novembro, 472 - Centro � Rio do Sul - Fone: (47) 3521-3637
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Rural

Tilápia híbrida rende mais Condições para
o crescimento
o crescimento dos peixes

depende exclusivamente do
alimento natural disponível. A
tilápia por exemplo, veio para
o Brasil na década de 70. Elas
se reproduzem facilmente e

crescem rápido, mas podem se

tornar perigosas para qualquer
outro peixe. A maioria das

espécies é reprodutora de

superfície e algumas vezes,

podem ser colocadas na

plantação de arrozais até a sua

colheita. O projeto da
biotelemetria, começou a ser

aplicada no Brasil através de

pesquisa com peixes. Essa

tecnologia consiste na

implantação de
radiotransmissores na cavidade
abdominal dos peixes,
permitindo sua localização por
meio de estações de recepção,
Com toda essa tecnologia, 'a
equipe de pesquisadores do
Laboratório de Biologia e

Cultivo de Peixes de Água
Doce (LAPAD) estão
estudando o deslocamento de
três espécies de peixes
migradores, o dourado, a piava
e o grumatão.

Estão sendo feitas

experiências com marcadores
moleculares para o

melhoramento genético da

tilápia.O objetivo é utilizar
micros satélites para
caracterizar a variabilidade

genética dos estoques de

tilápia.

O
empreendedor e

piscicultor da Aqua
Sul, localizada no

Baú Central, Evandro

Schmitt, começou sua criação
de peixes alevinos em 1998,
entre eles tilápia nilótica e

tailandesa, jundiá, pacu
pintado e dourado. Já com um

lançamento para a próxima
safra, a tilápia híbrida, que
talvez venha a se chamar

tilápia do Brasil, desenvolveu
se através dos testes de
cruzamento. Pronta para a

venda há 3 anos, ela cresce

20% a mais que as outras e é
um peixe que soma 90% da
renda.

O período de cultivo desta
nova espécie, em média é de
2% a 3% por metro quadrado,
de oito a dez meses, com um

raçoamento de 2% a 3% do

peso vivo e o peso médio de
consumo cerca de 400 a 600

gramas. "A margem de lucro
é excelente mas as produção
é trabalhosa. Eu só começei a
ganhar dinheiro, quanto eu

começei a ter capital de giro",
afirma ele.

O processo começa com a

encubação artificial; a partir
dá desova manual passa então

para a fertilização dos ovos;
.

entre 6 à 8 dias os peixes vão

para as lagoas e por fim as

larvas também são colocadas

para crescer e recapturá-las de
30 a 60 dias depois.
Atualmente com cinco

funcionários, 100 açudes

Evandro espera aumentar a rentabilidade com a nova espécie
cheios e 120 mil litros de água usam-se seis mil litros por
e no laboratório 6 mil, a hora.

produção para compra e venda Ao incorporar a alimentação
dos peixes é de 6 milhões por dos peixes com uma levedura
safra. "De uns três anos para cá de bactéria vinda de Israel, ao
consegui organizar bem a chegar no viveiro é multiplica
minha produção", lembra da e fornecida aos peixes com

Scmitt. O volume de água meladodecanaecalcário,para
necessário para o bom que o excesso de ração no fun
desenvolvimento dos animais é do da lagoa não transmita mais
com Ph em torno de 7, a taxa amônia e baixe o oxigênio na

de oxigenação não inferior a água e solte bactérias.
3% e a temperatura da água E obtendo cerca de 28% de
acima de 18°. Já no laboratório proteína, a ração granulada tor

na-se indispensável. "Ao traba
lhar com um valor agregado,
surgem várias opções, porque
gera dinheiro, um custo fixo
alto e para produzir, tem que ter

margem para isso", explica o

piscicultor.

duas empresas que possuem
um material genético aperfei
çoado' pensam em fornecer
matrizes a empresa. "Os mais
de 1 00 testes que eu j á fiz, pos
so garantir a qualidade do que
eu vendo", garante ele. Na

próxima safra, quero gastar
25% do faturamento mensal, e
investir em placas nas estra

das", conclui.

Medicamentos
Anteriormente 600 mil

alevinos eram levados para ou
tros estados e na entrega mor

riam 400, cerca de 60% a 70%
da criação e isso mostra que,
deve-se conhecer o animal e a

aplicação dos medicamenteis.
Na sexta-feira Santa, o proces
so não muda, e se segue a mes

ma programação.
Cerca de 80% do que é pro

duzido ali, vai para frigoríficos
e também para Curitiba. No fu

turo, o grande desafio é a cria

ção de tilápias. No exterior, �er?a de 80% da produção vai para frigorífi�os-de CuritibaControle de higienização é importante durante o processo
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VENDE - CASAS/APARTAMENTOS/GALPÕES
CENTRO - Alvenaria com 286,00
m2 - 02 pisos - nova - 03

dormitórios, sendo 01 suíte +

piscina, aquecimento a gás e

alarme. Terreno com 2.028,90 -

Rua Itajaí - Preço e condições a

combinar;- Alvenaria com 224,92
m2 - terreno com 3.382,50 m2 - 04
dormitórios - Rua Adolfo Wehmuth
- R$ 250 mil; - Alvenaria com 220,00
m2 - semi-acabada - Rua José
Rafael Schmitt. Terreno com 500,00
m2 - R$ 55 mil;- Alvenaria com

210,00 m 2 - 03 dormitórios, sendo
01 suíte - Rua Frei Otocar - R$ 220
mil;- Alvenaria com 278,00 m2 - 03
suítes - em Construção - Lot, São
Pedro - R$ 93 mil;- Alvenaria com

300,00 m2 - 03 dormitórios, sendo
01 suíte - Rua Cecília Krauss -

Preço e condições a combinar; -

Prédio de alvenaria com área total
de 638,48 m2 - 03 pisos - ampla
sala comercial e apartamento
duplex - Rua Vereador Augusto
Beduschi - Preço e condições a

combinar;- Apartamento Ed.
Residencial Monte Cario com

291,00 m2 + 03 vagas de garagem
- 04 dormitórios, sendo 02 suítes -

Rua Arnoldo Schrammm totalmente
mobiliado - Prédio com piscina e

salão de festas - Preço e

condiçõesa combinar
;COLONINHA:- Mista com 204,00
m2 - 02 pisos + galpão de alvenaria
com 70,00 m2 - Rua P_refeito
Leopoldo Schramm - R$ 140 mil;
Alvenaria com 300,00 m2 03

dormitórios, sendo 01 suíte- terreno
com 1.312,00 - Rua Dr. Nereu
Ramos - R$ 350 mil; - Prédio de
alvenaria - 02 pisos - com aprox,
500,00 m2 - Rua José Eberhardt
R$ 150 mil;FIGUEIRA: - Mista com-
112,00 m2 - 03 dormitórios - ótimo
estado de conservação - Rua
Manoel Bernardes da Silva - R$ 48

mil; - Prédio de alvenaria com

520,00 m2 - 02 pisos - novo -

sendo: Térreo - sala comercial e

garagem. 1 º piso - apartamento -

Rua Francisco Sheidt - R$ 180 mil;
GASPAR MIRIM - Alvenaria com

159,00 m2 - 03 dormitórios, sendo
01 suíte. Terreno com 2.000,00 m2
+ açude - Rua Ana Venturi - R$ 90

mil;GASPARINHO:- Alvenaria -

nova - 02 pisos - com 200,00 m2-
03 suítes + piscina - Rua Pedro
Anselmo Sansão. Aceita

apartamento menor valor em

Itapema - R$ 250 mil;- Alvenaria
com 185,00 m2 - 04 dormitórios,
sendo 01 suíte - "Rua Leopoldo
Alberto Schramm. Terreno com

1.100,00 m2 - R$ 85 mil;
ILHOTA: - Alvenaria com 209,00 m2
- 03 dormitórios, sendo 01 suíte.
Terreno com 1.184,00 m2 - Rua 21
de junho - R$ 130 mil;
MARGEM ESQUERDA: - Alvenaria
com 84,00 m2 + garagem com

21,00 m2- 03 dormitórios - Rua
Urussanga - R$ 37 mil. Aceita Sítio
até mesmo valor;
- Alvenaria com 78,27 m2 - 02
dormitórios - Rua das Palmeiras -

R$ 50 mil. Aceita financiamento
bancário ou consórcio;
- Alvenaria com 320,00 m2 - 02

pisos - 04 dormitórios + área para
facção - Rua Nicolau Threiss - R$ 92
mil. Aceita troca por sítio;
- Prédio de alvenaria com 288,00 m2 ,

contendo 08 Kitinetes - Rua Nicolau
Threiss - R$ 90 mil, aceita casa de
menor valor; B.SANTATEREZINHA:
Alvenaria com 205,00 m2 - nova - 05

dormitórios, sendo 01 suíte - Rua
Paulo Bernardo Schmitt - R$ 130 mil;
- Casa de alvenaria + galpão com área
total de 325,00 m2 + terreno com

645,00 m2 - Rua Barão do Rio Branco.
- R$ 130 mil;- Alvenaria com 102,00
m2 + garagem - 02 dormitórios - Rua
Botuverá - R$ 40 mil;- Alvenaria com

185,00 m2 - 03 dormitórios, sendo 01
suíte. Terreno com 628,00 m2 - Rua
Rodolfo Vieira Pamplona - R$ 140

mil;- Alvenaria com 130,00 m2 - 03
dormitórios. Terreno com 602,60 m2
- Rua Uruguai/Frente para Rod. Ivo
Silveira - R$ 98 mil;- Prédio de
alvenaria comrea total de 251,00 m2
- 02 pisos - térreo sala comercial e

garagens primeiro piso:
apartamento 03 dormitórios, sendo 01
suíte - Rua Jacob Junkes - R$ 120
mil;
B. SETE DE SETEMBRO: - Alvenaria
com 196,00 m2 - 04 dormitórios,
sendo 01 suíte - Rua XV de novembro
- R$ 150 mil;- Alvenaria com 165,00
m2 - 04 dormitórios, sendo 01 suíte -

Rua João Dirschnabel - R$ 150 mil.
Aceita e/ou parcelamento;-,iI,lvenaria +

kitinete com área total de 272,00 m2
- Rua 1º de Janeiro - R$ 85 mil;
- Alvenaria com 160,00 m2 � 02 pisos
- 03 suítes - Rua 13 de maio - R$
195 mil;

VENDE - TERRENOS/síTIOS
AGUAS NEGRAS - Sítio com

32,535,50 m2 + casa de alvenaria -

nova - com 365,00 m2 - Hua João
Isidoro Schramm - 04 km da Rodovia

Jorge Lacerda - R$ 95 mil. Aceita
casa/terreno bem localizado; - Terreno
com 560,63 m2 - Estrada Geral das

Águas Negras R$ 10.000,00;
BELA VISTA - Loteamento São
Francisco - Diversos Lotes - com

financiamento;
BR-470 - Terrenos com área de
926,10 m2 a 1.607,45 m2 - Vários -

Preço e condições a combinar;
COLONINHA: - Rua Prefeito Leopoldo
Schramm (fundos) - antiga olaria
Zimmermann - com 1.455,75 m2 - R$
75 mil;
FIGUEIRA:- Rua José Mondiní com
498,55 m2 - R$ 32 mil;
GASPAR GRANDE: Rua Prefeito

Leopoldo Schramm com 24.680,00
m2 - Para sítio ou loteamento - R$
100 mil;
GASPARINHO: - Rua João Benigno
de Oliveira com 3.217,50 m2, por R$
25 mil·
- Sítio com 88.6) 6,67 m2 - Rua
Marcelino Nicoletti - R$ 80 mil. Aceita
troca por casa até mesmo valor;
MARGEM ESQUERDA:- Rua
Francisco Lenfers com 288,00 m2 - R$
10 mil - com financiamento direto;
BAIRRO SANTA TEREZINHA:- Rua
Rodolfo Vieira Pamplona com

4.377,00 m2 - Próximo Centro - R$
220 mil;
BAIRRO SETE DE SETEMBRO: -

Rua Sete de Setembro com 1 .401 ,18
Av. das Comunidades, 310 - Sala 202 - Centro - Gaspar - Fone: 3331-1(04

Vende-se uma casa Meia Água,
localizada na entrada do Arraial
do Ouro. Terreno de 400m2.
Valor R$15.000,00 + 13

parcelas de R$ 200,00 Fone:

9158-6052 ou 9179-6906

Vende-se BARBADA!
Terreno no Loteamento São

Pedro, 584,97 m2 - Parte alta
- Valor R$ 40.000. Tratar cl
Luciano (47) 9143 3966.

Vende-se ou troca-se um

terreno com casa de alvenaria
em JoinvilIe por outra em

Gaspar. Área construída 165
metros quadrados, murada,
terreno britado, garagem para
3 carros, portão PVC. Valor R$
40.000,00. Informações (47)
3417 - 2062 cl Dona Terezinha,

.

mas somente os interessados no

negócio.

4quartos, garagem, lavação etc.
Transversal da Ricardo Stanke, .

Margem Esquerda. Valor R$
40.000,00 - Tratar cl Olga -

33324031

Vende-se terreno com 432 m2,
Rua Frederico Nicolau da Silva

(fundos Olimalhas). Pronto
para constuir. Valor: 38 mil.
Tratar cl Fabricio - 9914-2214
13397-4083

Vende-se terreno com 850m2,
trevo de acesso a Gaspar, de
frente a BR 470. Valor 50 mil.
Aceito proposta. Tratar cl
GEOVANE - 8419 1588

Vende-se casa mista no bairro

sete, com 3 dorm. 02 WC, sala
ampla, cozinha, área de serviço,
garagem e anexo ponto
comercial. Ótima regrao
comercial nos fundos do Fórum.
Te!. 3332 0681 cl Michele

Vende-se casa mista com 2

quartos, lsala grande, cozinha,
banheiro, lavação. Bairro 7 -

Rua Angelina Mota. Valor R$
37.000,00 aceito proposta.
Tratar cl marcos - 9975 3903

Vende-se ou troca-se terreno

Belchior Baixo.Frente
desmatada e parte mata

nativa.Iú.Oüürn-. R$
35.000,00.Troca-se por casa

em Gaspar. Tratar c/. sr.
GILMAR - (47) 8405-6173 -

(47) 8422-7979

gil_rds@yahoo.com.br

Procuro casa ou kitinet para
alugar, nos bairros: Coloninha,
Gasparinho ou Centro. Pago
até R$ 180,00. Tratar cl Suzana
- 3332 3376

Vende-se ou troca-se casa de

madeira, medindo 91m2 com

terreno de 390m2. Águas
Negras n" 976. Bairro Figueira.
Troca-se por carro. Tratar com
Jane 3332 5657.

Vende-se um terreno no

Loteamento Gasparense. Valor
R$ 12.000,00. Tratar com

Sérgio 9975-0791

Aluga-se um apto 2 quartos, e
uma kitinete. Ambos no bairro
Sete de Setembro. Informações
com Célia 3332-0660

Aluga-se casa situada no

bairro Sete de Setembro. 3

quartos, copa, cozinha,
banheiro e garagem. Toda

murada, próx. ao colégio.
Informações 9179-0933

Vende-se uma casa de
alvenaria com 140 m-, na rua

Artur Poffo, 2230. Tratar cl
Aires Scottini 9957 9270 I
91399142 I 33973509.

,

Aluga-se sala comercial no

centro, situada no edifício
Oschar S. Negromonte. Andar
térreo, frente ao posto de saúde.
Mais informações 9179-0033

Vende-se L200 141cv Mec.ABS

26.000km, verde, único dono,- -

.

R$ 80.000,00. Tratar cl Rael Vende-se Play Station 1, em
9609-6699 ótimas condições (1 ano de uso)

por R$ 250,00. Tratar cl Flora -

Vende-se UNO SX 97 - Mec./ 04791468997

Lat./Doc. OK - 4 Portas e Trava
- Alarme - CD - 65.000 km - R$
11.000,00. Tratar cl Ricardo e

Adriana - (47) 3367 7459 I 9933
6934

Vende-se prédio
kitinetes. Rua V. Celso Huber, no
bairro Coloninha. Tratar cl
Eduardo 9165-2725

Vende-se casa mista em

Gravata, terreno com 450 m2
toda murada, gramada, dois
quartos, banheiro, sala, cozinha,
churrasqueira, etc.a 580 mts da

praia, rua calcada, otima
localizacao. Tratar cl Andrione
3332-0492 I 99830146
andrione@terra.com.br

Veículos
Vendo CB 500 02/02, azul, cl
15.00Q km. Toda original - 2°
dono. Valor R$ 17.00,00. Tratar
9907-8908 cl Mareio

Vende-semoto CG ano 1985 cor
azul em ótimo estado de uso ';

Emplacamento em dia, motor
zerado. Tratar com Leandro
Cardoso - '3332 3430

Vende-se ou troca-se: Gol 2003

Branco, lindão. Tratar cl Paulo
3332 3748 - 8807 7422 -

onicvip@ibestvip.com.br

Vende-se ou troca-se: Uno 1.0
ano 96 em ótimo estado. Tratar
cl Paulo 3332 3748 - 8807 7422
- ronicvip@ibestvip.com.br

Vende-se Kadete ano 90 sle 1.8'
roda de liga leve em exelente
estado. R$ 6.900,00. Tratar cl
Andrione - 3332-0492 99830146
andrione@terra.com.br

Vende-se Celta 1.0 8v preto,
2001, 2p. ar quente, desemb.

traseiro, insulfilm, enc. cabo
traseiro. 16 mil. Tratar cl
Fabrício - 9914 2214 -

farnisa070 1 @yahoo.com.br

Vende-se Uno EP 1.0 96 cl

V.E.,T.E, L.D.T, ar quente, bom
estado conservação. R$ 9.500,00
ou R$ 6.500,00 + 11 de R$
345,00. Aceito moto no nego
Ligar Após as 17 :OOh. Tratar cl
Jeferson 9653 4414 I·

jefifm@hotmai!.com

Vende-se moto xtzl25, cl p. elet.
ano 04 azul (modificada). Ótimo
estado. R$ 1.000,00 entrada e

assumir parcelas. Tratar cl Maba
88184161.

Vende-se Doblô DLX 2002,
completo, 7 passageiros.
Entrada + financiamento. Tratar
9651 1061 ou 3332 8657.

Vende-seGo198, 1.8 segundo dono.
80 mil km rodados. R$ 15.000,00.
Tratar Fernando 9178-7764

Vende-se XTZ parto elét. freio
disco. vermelha. doct 2006 pg
R$ 4.000,00 entrada + 12 de

313,00. estudo troca. Tratar cl
Narciso - 33323531

Vende-se Titan ESD 2004

preta, 16000km,super inteira. R$
6.900,00. Tratar cl Maicon
9122-8244 I 3332-3540 I 3332-
9066

Vende-se' ou troca-se GOL
AMARELO DA COPA 98
GNV.Carro da cidade lacrado ..
Tratar cl sr. GILMAR - (47)
8405-6173 - (47) 8422-7979 -

gil_rds@yahoo.com.br

Vende-se Scania G 124/3601
2002. Frontal, trucada, vermelha
cl carreta LS Randon 2002
À vista ou entrada R$ 9.437,52
+ parcelas. Obs.: Entrega
revisado. Tratar cl MATOS (41)
3286-7368 ou 9117-9361

consnacional.pr@uol.com.br

Vende-semoto Sandow 125 SE
2006 OK - partida elétrica.
Preta. Tratar com Alvaro no

telefone 3321-2435

Vende-se Gol CL 1.6, ano 92,
gasolina, cor prata. Valor R$
7.500,00. Infs 3397 - 0467 após
18 horas.

Vende-se aparelho de barbear
elétrico semi novo com duas
lâminas da marca Philips.
Apenas três. meses de uso,
Ótimo para que tem alergia a

Gilete R$ 200,00. Tratar cl
Douglas - 47 3332-6187 ou

479151-1386

Vende-se Luminoso dupla face,
com 4 lampadas fluorescentes.
Dimensão 2m de altura x 1 m de

largura. Novo. Tratar cl
Fernando - 47-33322414

Vende-se Freezer vertical cor
branca-180L. Tratar cl Fernando
- 47-33322414

Vende-se máquina de lavar

brastemp água quente e fria semi
nova - revisada. ValorR$ 790,00.
Tratai- cl Kelly 9955 0444

Vende-se guitarra Flying V

Stagg, modelo Gibson, semi
nova. Valor R$ 550,00. Tratar cl
Jonas - 3332 6260 - 9981 6515

Ve9de-se faisão coleira e

prateado. Tratar cl Jozias -

33322427

Vende-se cd painel kenwoodmp3
Iwma com controle (kdc 572mp).
Valor 300,00 negociave!. Tratar cl
Elton (47) 99427742

Vende-se caixa de ataque Pearl
Stell Shell 14X65" R$ 290,00.
Tratar cl Adriano - 3397 3364.

Vende-se Bicicleta BMX

(manobra) marcaHAROBIKES,
modelo DAVE MIRRA, preta e

cromada. Toda original, em

ótimo estado. Uma bicicleta de

competição profissional. Valor
R$ 800,00. Tratar com Eduardo
eduardo.oliveira@circuJo.com.br

Compra-se calhetão usada.
Contato 3332-8505 falar com
Amo.

Vende-se TV Philco 14" com

controle remoto. Um ano de uso.

Valor R$ 200,00Aceito proposta.
Tratar cl Adriano 3326-3753 ou

9991-1402

Toda linha Honda OKm em até 36x sem entrada

MODELO ANO

TITAN ES 150 05
TITAN ESD 04
TITAN 150 KS 05
TITAN 150 KS 05
TITAN KS 125 03
TITAN KS 125 04
TITAN KS 125 02
TITAN KS 125 01
TITAN KS 125 00
CG TITAN 97
CBX 200 STRADA 00
CBX 200 STRADA 01
CBX 250 TWISTER 02
CBX 250 TWISTER 03
BIZ ES 04
BIZ ES 02
BIZ ES 01
BIZ ES 03
JAWA 55
TORNADO 05
BROS KS 03
BROS ES 04
BROS ES 05
XR 200 97
XLR 125 KS 01
XLR 125 98
CB 450 TR 87
CR 80 cc 00

COR

VERMELHA
PRETA
VERMELHA
AZUL, PRETA
AZUL, PRATA, VERDE, VERMELHA
VERMELHA,VERDE,PRETA
AZUL, PRATA
PRATA,AZUL
AZUL, VERDE, PRATA, VERMELHA
VERMELHA
ROXA
AZUL
PRETA
VERMELHA
AZUL
VERDE
VERMELHA
VERDE
PRETA
VERMELHA
VERMELHA
BRANCA
BRANCA
VERMELHA
BRANCA
ROXA
BRANCA
VERMELHA

•,



CLASSIFICADOS

Vende-se Barco de passeio (para
pesca esportiva) Motor yamaha
NB 10 (Diesel). Cabine e Casaria.
6m de comprimento. R$
12.000,00. Tratar cf José - 3332-
3603

Vende-se BARBADA: Porta
Blindex seminova. Espessura de
10 mm com 4 folhas, medindo 2
metros de largura e 2,10 de altura.
Apenas R$ 350,00. Tratar cl
MARCOS 47 3332 9097 ou 47
33322941

Vende-se Video Cassete Philips
6 cabeças, seminovo, stério.
Tratar cf Roberto 91124614

Vende-se loja na Coronel
Aristiliano Ramos. 5 anos de
mercado ,e clientela formada.
Motivo demudança. Aceito carro
ou imóvel como parte do

pagamento. Valor R$ 60.000,00.
Somente interessados pelo
telefone 9655-2312 cf Oliveira.

Vende-se um módulo de potesia
rodistar 1600 wats novo. Valor
R$ 360,00. Tratar cf Marcos -

99753903

Vende-se ou troca-se eamera

olympus digital R$ 1.300,00.
Pentax 140 m profissional R$
980,00 por moto ou computador.
Tratar cf Luiz ou Maieon 3332
1666 - maieon_me@gmail.eom

III1U!'íII i I
••edhrlei r o 5

Es p e c i attz ad o em I
colocação de cerâmicas, i, -
mármore. ladrilhos e i
outros. Reformas em I

-

geral. Orçamento sem!
comprom-iliS(I. CC)'n-tatc,k-!
9604518219SOifs18a.

"

, !
R: Francisco Lenfar, 234, !
Margem Esquerda.

'

Digitam-se trabalhos,
documentos e elaboram-se
currículos. Também faço

, serviços para empresa. Tratar cf
Edna 9946-2088

edna_eavaleante@hotmail.eom

Vende-se cerca de ferro com

portão, para casa, com 15 mts

de comprimento e 1,60 de
altura. Tratar cf Márcio - 8402
3679

Vende-se uma mesa de som

Gemini 7024, com equalizador,
sampler, mix: R$ 600,00.
Potência Teenolight X 800: R$
500,00. Tratar com Israel- 9917

Ind. Textil localizada no

Gasparinho contrata:

COSTUREIRA com

experiência emmáquina reta e

AUX. DE TECELAGEM sem

experiência. Tratar comMareio
ou Carla - 3332 2111.

Compra-se sucatas:

Alumínio, latinhas, .

cobre, antenas
parabólicas velhas.
ferro, vidro de

conserva e garrafão.
Contato 3332-2512 ou

9973�6908.

EXCURSAO
COMPRAS E TURISMO

Aparecida do Norte,
Rio de Janeiro, Águas
de Ltndóias e Braz.
Nossa próxima viagem
em 21106/06.

Informações com

Cissa: 33329-560

GARANTA SUA VAGA!

Para doações ou informações: (47) 3332-0699 e

9988-6013. A conta para doações é Banco Besc,
Agência 0212 - C.onta Corrente 005.120.2.
As doações de roupas e alimentos podem ser

entregues na Igreja Matriz deGaspar.

ranças de títulos

ues, títulos executivos

ai de pequenas causas

s soluctonar
oblema!

Precisamos de Representante ou
Revendedor(a) autônomo, com
vocação comercial, para atuar no
ramo de semijóias e bijouterias.
Interessados enviar currículo.
Tratar cf Claudia

artmixbrasil@yahoo.eom.br

Vende-se Computador Pentium
3, completo R$ 1.000,00 e

Computador Pentium 3,
completo com gravadora e 312
de memória com Windows Xp
R$ 1.300,00. Pentium 166

completo R$ 700,00. Tratar cf
Jose - 33324213

�trans.Transportes
Nacionais e Internacionais Ltda
Agrega-se Caminhões
Precisa-se de motoristas interessados em alugar
Semi Reboque e Cavalo mecânico, ou com interesse
em agregar seu próprio cavalo em uma de nossas

carretas. Interessados entrar em contato:Vende-se Computador Pentium -

4 3.20 HyperTreading, HD 80.0
GB Seagate 7200 rpm,
Gravadora deDVD, Gabinete P4
Satellite,MemóriaDDR 512MB

Kingston PC2700,Monitor LCD
17" Samsung 173V, Video
GEFORCE FX 5600, Teclado
PSf2 Genius ABNT, Valor R$
3.500,00. Tratar c! Eduardo
eduardo.oliveira@eireulo.eom.br

(47) 3332-3967 Sr. Adriano Kilpp ou

(11) 2184-8730 Sr. Valdemar Ari Kilpp

Vende-se Computador com proe.
l.OGB-HD 40- Mem. 128MB +

monitor + teclado + mouse +

caixas de som e drive de disco e

CD. Tratar cf Fernando - 47-
33322414

Vende-se - BARBADA - placa de
video 128mb 8x Valor R$100,00
+ memória 256mb R$ 80,00.
Tratar cf Charles 9955 8776

Vendem-se computadores
usados 01 Athlon l.0 Gb - 01
Pentium II 350 - 01 Amd K6 II
55003. Parcelo em até 3x 1+2-
Meses de Garantia. Tratar cf
Márcio 9149-7907

EMPREITEIRA IRMÃOS BERGAMO
Pedreiro e Carpinteiro

Odair
Res.: 33329298,

99529687

Vende-se computador 1.8GHZ
AMD Duron: efGrav.Cdl256
MB MemóriaIHD 40 GB f sem
monitor. Tratar cf Ronaldo 3332
3748 8807 7422

ronievip@ibestvip.eom.br

Rua Ivo Testoni, 220 - Santa Terezinha - 89110·000 - Gaspar - se

INGLÊS�I���

Quer aprender rápido?

•

Arquivo de aço
MáqUina de xerox
Prateleiras de ferro
Balcão de madeira e vidro
Máquina de cupom fiscal
Sistema de vídeo I filme
Vitrines de madeira

Prof. José - Fone 3332 1449 - 8408 4573

II
�

EDUCA'fRAN

Promove em Gaspar:

CURSO DE. MOPP
CURSO DE RENOVAÇÃO DE MOPP

Assine agora Terra Banda Larga
com Centro de Segurança - Anlivlrus,
Conexão Segura e Controle dos Pais -
num só telefone: 0800 717 77 77.

www.teTTa.com.br Qual é
a sua?

terra

Vagas limitadas por fuma. Garanta já sua vaga!

Informações: Educatran Cursos e Assessoria Ltda.
Contato: Emerson Andrade - Fone/FAx: (47) 8411-5142

Consulte-nos na compra ou venda
de sua Moto!!! Compre sua.moto
em até 36 vezes. Sem Entrada

o Centro de Segurança ó vendido separadamente do serviço de acosso
à Internet. Para detalhes do serviço, consulte wwvuerra.com.br/seguranca

CG 125
CGTODAY
CG 125 TITAN
CG 125 TITAN KS
CGTITANES
CGTITANKSE
NXR 150
TWISTER
XTZ 125 K
CBXSTRADA
TORNADO
FALCON
XLR 125 KS
XLR 125 ES

84/85/86/87/88
90/91/92/93/94
95/96/97/98/99
00/01/02/03/04
00/01/02103/04
02/03/04
2003/2004
2002/2003/2004
2003/2004
98/99/00101/02
2003
2003/2004
99/00101/02 .:

00/01/02

Fone - 3332-0507
- � .-

Rua Mário Vanzuila - 'Centro - Gas ar



CLASSIFICADOS

Há 2 anos cuidando do bem-estar da população gasparense

.

•

: Apresentando o recorte do anünclo
: desta página, você ganha 10% de
: desconto nos serviços de
:D"a,,,a.TlZAt;AO e

: DSaCU","'ZAt;Ao•.
: Atenção: 1 recorte por cliente e

. :
: pagamento à vista.' '.

.

:_ � f!.Ol1J99ft.o. Y�lIJl..a.. �!l1t� 9§. �_1}. 9fJ!llrJl._:

Emergência de
desentupimento
e infestação de
pragas ligue:

i'M.- 3332-7785
- 8408 ..1242

o

,

vendas@serifaria.comJ::J1í

M./. Máquinas de Co�tu�
Compra e venda
'de máquinas 'de
costura de todas
as linhas. Peças
e Assistência

Técnica

Convocação
Senhores Pais e Professores:

Convocamos os Pais e Professores da EEB Frei
Godofredo para uma Assembléia Geral a ser

realizada em 05 de Abril de 2006, Quarta
Feira às 19:30h para deliberar sobre os

seguintes assuntos:
• Formação do Conselho Deliberativo e APP

. Discussão do Estatuto da APP

Escola de Educação Básica Frei Godofredo

Obrigada,

�
( I t, ��r::,�g�zr�/�r::=SEGURANÇA 8)
Mcit� CONSEG-8ELA VISTA/FIGUEIRA -GASPAR_

Edital de Convocação - Assembléía Geral Extraordinária
Na qualidade de Presidente do 3° Conselho Comunitário'
de Segurança Conseg, sito na Rua Adriano Kormann,
770, Bairro Bela Vista, Gaspar SC, em título e no uso das
atribuições que me conferem o Estatuo Social, Capitulo II
Seção III, Art. 10, convoco todos os membros das
Diretorias Executiva, de Política Anti-drogas, de Assuntos
da Juventude, a Comissão de Ética e de Disciplina;
membros Conselho Fiscal. os Membros Natos dos
Bairros de abrangência deste Conselho, para participarem
da Assembléia Geral Extraordinária, a ser realizada na E.
E .B. Arnoldo Agenor Zimmermann no dia 06 de abril de
2006, às 19:00 horas, em 1a convocação, e às 20:00 -

.

horas, em 2a convocação, com qualquer número, para
deliberarem sobre a seguinte Ordem do Dia:
Homenagem póstuma à Presidente, deste Conseg,
falecida na data de 02lmarçof06.
Convite para a Missa de 7° dia, que será celebrada na

Paróquia Imaculada Conceição, às 19h30min
Posse oficial do vice-Presidente na Presidência do
Conseg.

Pizza Gigante 45 cm ... RS 20,0()
Piu:. Grande 35 cm .. R$ 17'tOO
Pizuí Média 30 cm .. RS 15,00
Plua Pequena 20 em .. RS 12,00

Ptzza Broto DoceAcompanhada .. RS: 2.00
Ref'fOe1'.nt. Coca.cola cu Ou.�"," 2LIb'o. • R$: 3,00

A cada '10 pIzzas de 35 em
.gan'b.e uma de c'ortesia

Rua Anfiloquio Nunes Pires, 19 (Em frente o Vineplost)

SLOCOS CARDOSO I
oi

ARTEFATOS DE CIMENTO,

Uma boa opção
para sua construção'

Gaspar, (se), 03 de abril de 2006.
Luiz Sandrí - Presidente

Promoção de Páscoa

,

asco
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Jogos Escolares muda disputa
No

último dia 28, foi reali
zada uma reunião com os

representantes das esco

las para definição dos Jogos Es
colares deste ano, na sede daFun

dação Municipal de Esportes
(FME). Anovidade fica por con
ta de uma mudança no sistema
de disputas. Neste ano, a compe
tição vai ser realizada em duas

etapas: classificatória e final. Na

classificatória, serão disputadas
as modalidades de basquete,
futsal, handebol e vôlei, sempre
que houver mais de oito inscri
tos.

Na etapa final, além dos clas
sificados na etapa anterior, have
rá disputas nas modalidades de

atletismo, xadrez e tênis de mesa.
A etapa classificatória será reali
zada nos dias 14 e 15 de julho e a

etapa final de 22 a 28 de outu

bro. As escolas deverão entregar
suas inscrições até o dia 23 de

junho. Participarão alunos-atletas
de escolas a partir da 5a série nas

seguintes categorias: mirim, até

';,::,r; rl_: -:j.'
.-�-�"

'., ir,__ ,-

q....... ..

_ J

Reunião com representantes das escolas definiu os jogos
13 anos, infantil, até 15 anos e dades de basquete, futsal,
infanto até 17 anos. Esta última, " handebol vôlei tênis de mesa e, ,

somente nas modalidades de xadrez disputarão de 2 a 4 de
futsalmasculino e voleibol femi- maio uma vaga em cada modali-

dade para representar Gaspar na
fase regional dos JESC. Os alu
nos do atletismo já estão classi
ficados para a fase regional, que
será realizada em Timbó de 20 a

23 de junho.

nino.

Seletiva para o Estadual
Os campeões, vice-campeões

e terceiros colocados na catego
ria mirim em 2005 nas modali-

Tamandare e Gaspar Esporte Clube largam na}Tente

Terceira rodada acontece no próximo fim de semana

No último domingo, dia 2, Depois da realização de mais
mais três jogos movimentaram a uma rodada, a classificação ficou
2a rodada do 10 turno do assim: Sociedade Tamandaré e

Campeonato Municipal de Gaspar Esporte Clube estão em

Futebol, promovido pela Liga 10 lugar com 4 pontos, seguidos
Desportiva Gasparense e que vai por RB/Santa Terezinha e

premiar o campeão desta fase Sociedade Ferroviário que têm 2

com a Taça Jornal Metas. pontos. Na lanterna, estão
A 2a rodada foi marcada por Sociedade Cruzeiro e

três empates. Sociedade Freicümadre/Floresta com 1
Tamandaré e Sociedade ponto cada. Segundo um dos
Ferroviário ficaram em 1 a L; integrantes da Liga,Miro Sálvio,
Sociedade Cruzeiro e todos os jogos apresentaram um

Freicümadre/Floresta empataram bom nível técnico e as partidas
em 2 gols; e Rfi/Santa Terezinha agradaram ao público que foi em
e Gaspar Esporte Clube também massa conferir os jogos nos

ficaram no 1 a 1. estádios. Por conta de alguns

3332-1020
Rua Pedro Debortoli, 277 · Sete·de Setembro • Gas ar

torneios que vão ser realizados
em Sociedades de Gaspar, e do
feriado de Páscoa, a Taça Jornal
Metas vai ser interrompida por
alguns fins de semana. A

próxima rodada acontece

somente no dia 23 de abril.
Este ano, o Campeonato

Municipal de Futebol acontece
em dois turnos, sendo que os

campeões, um de cada turno, se
enfrentarão na grande final. Em
cada turno, as seis equipes irão

disputar cinco jogos cada. As

quatro primeiras colocadas
.

participam de um semifinal, para
depois, as duas vencedoras

disputarem a taça, que no

primeiro turno se chama Jornal
Metas e no segundo, Jornal
Cruzeiro do Vale. Os vencedores
de cada taça disputam a taça
Rádio Sentinela, que será

entregue ao grande campeão da

competição.

A história

das Copas
1934 - A Itália foi o país
sede da primeira Copa do

Mundo disputada naEuropa. O
torneio foi marcado pela
política e pelo fascismo que
ganhava força no território
italiano. Dezesseis países
mandaram representantes:
Argentina,Alemanha, Áustria,
Bélgica, Brasil, Egito,
Espanha, Estados Unidos,
França, Holanda, Hungria,
Itália, Romênia, Suécia, Suíça
e Checoslováquia.
Reforçada por uma legião de

'estrangeiros descendentes de

italianos, a Itália sagrou-se

campeãmundial, pela primeira
vez, ao bater a

Checoslováquia, para
satisfação do ditador
Mussolini. Os anfitriões

perdiam a decisão até 40

minutos do segundo tempo,
quando empataram e forçaram
a prorrogação. Schiavo virou o

herói do título ao marcar o.gol
da vitória. Entre os.não-italianos

campeões mundiais estavam os

argentinos de Maria, Orsi,
Guaixta e Monti, além do
brasileiro Filó, primeiro
campeão mundial nascido no

Brasil. Porém, o segundo
mundial não contou com a

presençadoUruguai. O primeiro
campeão da história boicotou a

competição, em retaliação aos

europeus que haviam feito o

mesmo em 1930. O Brasil foi o
terceiro colocado da

competição.

1938 - Mais uma Copa do

Mundo de futebol seria realizada
antes da Segunda Guerra

F�a�7
Oa�doVAte

,

Fato: Terra

apltães da Itália e ungna 938)
Mundial. Ela foi disputada na

França e, pela primeira vez, o

país anfitrião não conquistou o

título - aFrançanão chegounem
à [mal.A Itália foi bicampeã.Na
decisão, a poderosa esquadra
azzura bateu a Hungria por 4 a

2, que chegou credenciada pelo
poder ofensivo do time, que
marcara 13 gols nos três jogos
que havia disputado até ali - 6 a

O contra as Índias Holandesas,
2 a O contraaSuíça e 5 a 1 contra
a Suécia. Os italianos venceram
a Noruega, 2 a 1, França, 3 a 1,
e Brasil, 2 a 1. Quinze seleções

\

foram à França: Alemanha,
Bélgica, Brasil, Cuba, França,
Holanda, Hungria, Índias
Holandesas, Itália, Noruega,
Polônia, Romênia, Suécia,
Suíça e Checoslováquia. A
Áustria tinha a vaga, mas não

disputou o Mundial por ter
sido anexada pelaAlemanha.
A Copa de 1938 foi a

primeira em que o Brasil

conseguiu realizar uma boa

campanha, sendo eliminado
somente nas semifinais, pela
França. Leónidas da Silva, o
"Diamante Negro", terminou
a competição como

artilheiro, com oito gols em

quatro jogos.
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Academia de tênis é novidade
O·

esde janeiro deste ano está em

funcionamento, no bairro Bela

Vista, a PSP SportsAcademia de
.

Tênis. O empreendimento dos sócios
Paulo Passold e Hélio Steiner oferece
aulas de tênis com professores
especializados em vários níveis

(iniciante, intermediário e avançado),
orientação profissional de carreira para
atletas e locação da quadra para a prática
do esporte. A academia conta com quadra
coberta de saibro e possui em suas

locações, uma loja especializada em

artigos para a prática de tênis, além de
vestiário com banheiro, chuveiros e

armários para pertences pessoais dos
usuários.

Segundo um dos proprietários, Paulo
Passold, 23 anos, jogador profissional de
tênis desde os 18, e hoje instrutor da

academia, ele e o amigo resolveram

apostar no empreendimento porque

perceberam que é um ramo pouco
explorado na região, mas com muitos

adeptos ao esporte que enfrentam
dificuldades para praticá-lo. "O sonho de
cada atleta será também o nosso sonho,
merecerá total atenção e receberá integral
dedicação", afirmam os empreendedores.

Paulo apostando num esporte pouco praticado na região
Paulo lembra que a academia também Além de Paulo, outros três professores
está aberta àqueles que quiserem apenas são responsáveis pelas aulas na academia:
conhecê-la ou fazer uma aula Hélio Steiner, Adriano de Borba eMarina

experimental. "Também dispomos de Gropp. Esta última, especialista em

raquete para alunos iniciantes que ainda escolinha para crianças de até l l anos. Um
não têm equipamento próprio para o das preocupações dos instrutores é sempre
esporte", ressalta o professor. se atualizarem por meio e curs9s e

capacitações sobre a modalidade, como
lembra Paulo. A academia está aberta de

segunda a sexta-feira, das 7horas às

22hora�, e aos fins de semana mediante

locação de quadra para prática da
modalidade. Mais informações sobre

horários de aulas e aluguel de quadra
podem ser obtidas pelo telefone 3397-
3103 ou no site www.pspsports.com.br.

Centro de treinamento montado para atender �os alunos da academia

Luiz.Frallzói, 250:_ Margem Esquerda

PSP Sports Academia de Têriis
_
Rua Prefelto Bernardino A. de'
Souza, 269 - Bela Vista

Próximo ao Bela Vista Country
Club"

Fone: 33973103
wWw.pspsports.com.br

.is Toques
Por Alexandre Melo

I Taça Lance: As equipes interessadas
em participar da T" edição da Taça

.

Lance Esportes 2006, de futebol suíço,
têm até o próximo dia 30 para fazerem
a inscrição. Este ano, devido à

realizaçãó da Copa do Mundo de

futebol, precisou ser adiada para o mês

de julho.

Premiação: A final da Taça Lance vai
reunir 36 equipes. A final é no início
do mês de dezembro.A inscrição custa

. R$ 400,00 e pode ser paga em duas

vezes, com a segunda parcela no dia
31 de maio.

Moleque Bom de Bola: Foi ontem a

abertura da Fase Municipal do

Moleque B6� de Bola. As disputas vão
até o próximo dia 7, no Clube Atlético

Tupi. Participam estudantes das
escolas municipais, estaduais e

particulares de Gaspar. Os campeões
se habilitam à fase regional.

Decisões: Fim de semana de muitas
decisões pelo Brasil. São Paulo, Rio
de Janeiro, Rio Grande do Sul, Paraná
e Santa Catarina, só para citar os

principais, vão conhecer os seus

campeões estaduais de 2006. Por aqui,
continuo apostando no Figueirense.
Muito mais depois daquele gol
salvador no "apagar das luzes" do

primeiro jogo. No Rio dá Bota, em São
Paulo dá peixe e no Paraná dá Paraná.
Só no Rio Grande do Sul a zebra pode
passear pelo Beiro-Rio.

o que disse ...
Carlos Alberto Parreira, técnico da

Seleção Brasileira, em entrevista ao

jornal Folha de São Paulo.

"Não encham o saco. Familia que é

família não vai para a Copa para
atrapalhar, vaipara ajudar. "

alexandre@jornalmetas.com.br.

"Qualidade garant:e a pre'ferência"
I _.�_�� ; :

:

�.l'(O /Pneu traseiro e dianteiro Biz - R$ 50,00 (coloCadO)l
Pneu traseiro CG - R$ 55,00 (colocado)

. �
BloqueadorAntifurto com 2 anos de garantia l
Faça uma revisão e ganhe uma troca de óleo 1

\ :

Serviço d.e Socorro Leva e Traz!

� 3397 ..0779 / 9973-6860
.

Atendimento: 08:00 às 20:00 de Segunda a sexta-feira I Sábados 07:30 às 12:00
.

Rua Brasil, 250 - Sar-ta Terezinha - Gaspar - se .

• �_,...,.,._�_,., �_.:w.,.:,.,�.... _ ... _ ... _ ...._._.... j
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Moleque reúne 12 equipes
Teve

início na manhã de

ontem, dia 4, mais uma

edição da fasemunicipal do
Campeonato Catarinense Escolar
de Futebol Moleque Bom de

Bola, nas categorias masculino e

feminino, . promovido pela
Fundação de Esportes de Gaspar.
A competição que segue até a

próxima sexta-feira, dia 7, é
realizada no Estádio do Clube
Atlético Tupi e reúne 8 equipes
masculinas e 4 femininas. Deste
evento, participam crianças e

adolescentes das escolas

municipais, estaduais e

particulares de Gaspar. Os

campeões da fase municipal irão
representar a cidade de Gaspar na
fase regional do Moleque.

Pelamanhã, já aconteceram os

três primeiros jogos da

competição: um pelo masculino
e dois no feminino. Os meninos
do Universitário golearam por 5
a O a equipe do Frei Godofredo.
Pelo feminino, mais duas

goleadas. As meninas do Ivo
D'Aquino fizeram 4 a O naNorma
Mônica .SabeT;e-(l�q_uipe da
Zenaide Schmitt Costa venceu

Universitário (preto) goleou o Frei Godofredo por 5 a O

por 7 a O a Dolores Krauss.
O Projeto Bom de Bola é

uma iniciativa da empresa
alimentícia Parati,
desenvolvida em conjunto
com as secretarias estaduais de

esporte dos três estados do Sul.
É um eampeonato escolar que�

----

promove o esporte amador, a

educação para a cidadania e o

desenvolvimento humano,
democrático e integral das

crianças.
Em cada Estado da região

Sul, o Projeto ganhou um nome

diferente: "Moleque" em Santa

-Senundo Tempo abre núcleo no Bela Vista
O Programa Segundo Tempo,

que teve início em novembro do

ano passado, recomeça suas
. atividades trazendo uma

-novidade: será aberto mais um

núcleo do projeto, no bairro Bela
Vista, onde serão atendidas 400

crianças da rede pública de
ensino. Este programa, criado

. pelo Governo Federal, que

Catarina, "Piá" no Paraná e

"Guri" no Rio Grande do Sul,
pois é assim que os meninos
são chamados nesses lugares.

Dele participam crianças e

adolescentes das escolas

públicas e particulares com

idades entre 11 e 14 anos.

Previsão
o Tempo

•

Max. Mln.

Quarta
Nublado 27° 20°
a sol

Quinta
Trovoada 28° 19°
isolada

Sexta
Trovoada 26° 19°
esparsa

.- "" Sábado
Trovoada 27° 20°

"'1>'" esparsa

Domingo
Trovoada 26° 19°
esparsa

.- ,. Segunda
Trovoada 26° 18°

... i,1, esparsa

Terça
Trovoada 24° 18°
esparsa

www.terra.com.br/tempo

fornece aos participantes
uniforme esportivo (camisa e

short), está implantado em

mais de 600 municípios do
Brasil e atende cerca de 1
milhão de crianças e

adolescentes com idades entre

7 e 17 anos, que estudam

regularmente no
- Ensino

Fundamental .

A implantação e

desenvolvimento do projeto são

realizadosmediante parceria com
o Governo Estadual, que custeia
o pagamento da alimentação,
professor-coordenador ematerial
esportivo; e com·o Governo

Municipal, que fornece 4

estagiários por núcleo, que visam
oportunizar por meio de

atividades recreativas, jogos
esportivos e outras atividades

educativas no período oposto ao
da escola. As aulas do núcleo

Bunge recomeçam no próximo
dia 10. Para os seus

participantes, é oferecido

transporte, em parceria com a
.

Auto Viação do Vale e da

Viação Verde Vale -. Para todas

as crianças participantes do

programa são oferecidos
lanches como reforço alimentar.
Este ano, foi feito uma parceria
com o Centro Educativo Maria

Hendricks, na qual seus

profissionais trabalharão com

oficinas de cestaria, confecção
de pipas, caratê e trabalho
através das Artes.

Farmácia

nta .I.-::DEIICompromisso com a saClde

.

,.

Cheque para 75 dias
ou à vista, o melhor
preço da cidade

Parcelamos suas compras
no cartão de crédito
em 3 vezes sem Juros
Rua Dr. Nereu Rarrros , 265 - Cen�ro - 3332-6614·:-�,��B.,�r�;

Rua Floriano Peixoto, 225 - Centro - 3322-0035 - Blum�r:.a�,-
Fone: (47) 3332-4975/ Fax: (47) 3397·1166

Av. Deputado Francisco Mastella, 3400 - Centro - Gaspar


